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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Seminário estadual 
aborda gestão de riscos 
para segurança de 
barragens

Minas Gerais terá
Centro de Informações 
Estratégicas para a 
Gestão Estadual do SUS

Especialista fala sobre recalculo de 
aposentadoria pela Revisão de Vida Toda
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OA CDL Jovem lançou uma campanha 
do agasalho para ajudar as pessoas em 
situação de vulnerabilidade durante o 
inverno de 2023. A campanha tem como 
objetivo arrecadar agasalhos, cobertores, 
roupas e calçados para distribuir em co-
munidades carentes da cidade. 

O prefeito de Francisco Dumont e presi-
dente do Codanorte, Eduardo Rabelo, parti-
cipou na última sexta-feira (19) de um café 
e uma reunião com o procurador-geral do 
Ministério Público de Minas Gerais, Dr. Jarbas 
Soares. O evento foi promovido pela Amams. 

CDL Jovem de Montes Claros lança campanha do 
agasalho para o inverno

Presidente Codanorte participa de Café com o 
procurador-geral do MPMG

Fiemg critica manutenção dos juros 
básicos da economia em 13,75% ao ano
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A Prefeitura de Montes Claros executa 
em ritmo intenso os serviços de implanta-
ção de uma nova rotatória nos fundos da 
Rodoviária. Além da rotatória, uma grande 
avenida será implantada ao lado do Parque 
Cândido Canela, no bairro Canelas, e ruas 
serão asfaltadas, sacramentando a criação 
do Complexo da Rodoviária. 

Revisão de Vida Toda é um mecanismo que permite aos segurados do INSS recalcular o valor de suas aposentadorias, inclu-
sive aqueles anteriores a julho de 1994. Segundo a Dra. Mariana Lafetá, essa revisão visa corrigir possíveis injustiças e garantir 
o valor correto do benefício aos segurados. 

Construção do Complexo 
da Rodoviária irá 
melhora mobilidade 
urbana

O piso salarial nacional do magistério, a infra-
estrutura das escolas, a situação dos servidores e 
dos estudantes das universidades estaduais, a mu-
nicipalização do ensino e o modelo cívico-militar 
foram temas que nortearam os questionamentos 
ao Secretário de Estado de Educação, Igor Alva-
renga, nesta quarta-feira (21), na ALMG.

Deputados cobram  
valorização das 
carreiras da educação e 
das universidades 
estaduais

A Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg) classificou como equivocada a decisão 
do Banco Central de manter a taxa básica de juros (Selic) em 13,75% ao ano na noite de ontem (21). 
“Esta decisão destoa do processo de arrefecimento da inflação observado nos últimos meses: o Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) acumulou alta de 2,95% de janeiro a maio, valor abai-
xo dos 4,78% observados no mesmo período de 2022”, destaca a nota da entidade.
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A importância da especialização 
na venda direta B2B

Atraso na ampliação do Teste do Pezinho 
expõe crianças brasileiras a alto risco

Como a tecnologia está moldando a 
aprendizagem

A venda B2B é um processo 
complexo que requer conhecimen-
to profundo do setor, produtos 
ou serviços oferecidos, além das 
necessidades específicas dos clien-
tes. O termo vem da abreviação do 
inglês “business to business” que 
significa “negócios para negócios”. 
As vendas B2B são as transações 
de empresa para empresa, dife-
rentemente da venda “business to 
consumer”, no caso o B2C, que é 
a venda direta para o consumidor.

Esse tipo de venda, que pode 
ser de produtos ou serviços, en-
volve transações comerciais entre 
empresas, e seu sucesso depende 
de uma série de fatores, incluindo 
a especialização dos profissionais 
envolvidos. Para tanto, algumas 

competências são necessárias para 
se tornar um especialista em ven-
das B2B, a fim de maximizar os 
resultados.

Além das habilidades básicas 
de vendas, como comunicação e 
negociação eficazes, é essencial ter 
um profundo conhecimento do se-
tor em que se atua. Isso inclui en-
tender as tendências do mercado, 
os concorrentes, as regulamenta-
ções relevantes e as necessidades 
dos clientes. A capacidade de iden-
tificar oportunidades de up selling 
e cross selling também é funda-
mental para alavancar as vendas.

As corporações podem de-
senvolver uma equipe de vendas 
especializada por meio de estraté-
gias como recrutamento seletivo, 

treinamento contínuo e apoio em 
desenvolvimento profissional. A 
colaboração entre a equipe de ven-
das e outros departamentos, como 
marketing e desenvolvimento de 
produtos, também é essencial para 
garantir a especialização.

A especialização na venda B2B 
é um fator-chave para o sucesso 
empresarial. Ela permite que as 
empresas se destaquem da concor-
rência, construam relacionamen-
tos duradouros com os clientes e 
aumentem as taxas de conversão. 
Ao investir na especialização de 
sua equipe de vendas e fornecer 
as ferramentas adequadas, as em-
presas podem sustentar seu cresci-
mento e alcançar resultados extra-
ordinários no mercado B2B.

A tecnologia está transformando 
a educação à medida que muda a so-
ciedade. Nesse mundo moderno, os 
alunos deslizam uma tela em vez de 
virar as páginas, pesquisam no Goo-
gle em vez de pedir a um bibliotecá-
rio, e abrem o Zoom para falar com 
educadores em outros estados ou 
países. Foram-se os dias em que os 
computadores eram opcionais para 
um plano de aula. O uso de ferramen-
tas digitais no setor educacional atual-
mente é onipresente e as instituições 
que desejam permanecer relevantes 
no século 21 precisam recorrer a ela 
para melhorar seu ensino, aprendiza-
gem, gerenciamento de estudantes e 
desempenho do corpo docente.

Nas últimas décadas, assistimos a 
um boom de transformação digital e 
novas tecnologias no nosso dia a dia. 
A Inteligência Artificial, a Internet das 
Coisas (IoT), o processamento de 
dados e outras ferramentas foram 
incorporadas em nossas vidas e nas 
empresas. Com a pandemia de Co-

vid-19, a vida ficou mais digital, e nas 
instituições de ensino não foi diferen-
te. Aulas online e EAD não eram mais 
tendências, mas realidade, e todos 
tiveram que se acostumar com esse 
novo método de ensino à distância.

Enquanto isso, outras tecnologias 
ajudam os instrutores a personalizar 
suas aulas, ensinar em casa, realizar 
pesquisas, melhorar suas habilidades 
pedagógicas e colaborar com colegas 
em tempo real em escolas e distân-
cias geográficas. Finalmente, a tecno-
logia de ponta ajuda as instituições a 
atrair e reter alunos e funcionários de 
qualidade, ganhar subsídios e finan-
ciamento, reduzir de custos, inovar, 
comercializar-se, e assim por diante.

Os recursos digitais incluem sites, 
ebooks, mídias sociais e comunidades 
online, webinars, podcasts e microb-
logs, inteligência artificial, realidade 
virtual, realidade aumentada e com-
putação em nuvem. Depois, há pro-
gramas e escolas on-line, software de 

gerenciamento de aprendizado e big 
data para análise, percepção e previ-
sões. As tendências mais recentes in-
cluem jogos e gamificação, e-learning, 
aprendizagem assistida por vídeo, tec-
nologia blockchain para armazenar 
registros de alunos e aprendizagem 
imersiva com realidades virtuais e 
artificiais.

Do ponto de vista do aluno, es-
sas tecnologias de ponta melhoram 
seu aprendizado e aumentam sua 
retenção cognitiva. Sem contar que, 
ajudam os professores a alcançarem 
novos níveis de produtividade, en-
quanto as faculdades e universidades 
a utilizam para descobrir e desenvol-
ver ferramentas que agregam valor ao 
ensino e à aprendizagem.

O papel da tecnologia na gestão 
educacional

A tecnologia existe para trazer 
soluções às questões que lidamos no 
cotidiano. Na gestão educacional, ela 

vem para tornar as atividades dos pro-
fissionais da educação mais fáceis e rá-
pidas. Dentre alguns benefícios estão:

- Ampliar a eficácia e a produtivi-
dade dos processos gerenciais: por 
meio da automação, é possível elimi-
nar custos, atrasos, desperdícios e oti-
mizar os processos continuamente;

- Contribuir para o acompanha-
mento do desempenho dos alunos: 
com os processos automatizados, é 
possível coletar e processar dados e, 
com isso, acompanhar mais de perto 
as evoluções dos estudantes em pro-
vas, quais as dificuldades, tempo para 
entrega de trabalhos e outros;

- Permitir controlar indicadores 
de gestão: ao entender as instituições 
educacionais como negócios, é preci-
so criar KPIs, indicadores de desem-
penho, para controlar o desempenho 
das organizações. Com a tecnologia, 
é possível medir e analisar os resulta-

dos em tempo real.

Qual é o papel de uma plataforma 
de gestão educacional?

Nesse sentido, uma nova platafor-
ma de gestão educacional desempe-
nha um papel essencial. Sua função 
primordial é unificar os processos 
instrucionais e pedagógicos com as 
operações acadêmicas na totalidade.

Uma plataforma integrada pode 
coletar, processar e analisar dados 
em todos os processos e fornecer um 
gerenciamento de nuvem unificado 
acessível a todos em:

- Seleção de alunos; Inscrição; 
Marketing e relações públicas; 
Gestão de documentos e dados; 
Gestão de RH; Gestão financeira e; 
Gerenciamento de TI.

As operações integradas per-
mitem cuidar da saúde da gestão 
financeira da instituição, tornar as 

operações mais ágeis, enxutas e 
menos burocráticas e melhorar a 
experiência dos alunos por meio 
de uma comunicação digital e mais 
personalizada. E, claro, também 
melhora a instrução. Uma trans-
formação digital como essa é uma 
etapa essencial para que o apren-
dizado seja sempre aprimorado e 
adaptado às novas demandas so-
ciais.

Ao automatizar todos os pro-
cessos, por meio de uma plataforma 
all-in-one, as escolas e universidades 
podem ter acesso a todos os dados 
dos alunos, professores, compra de 
materiais, informações financeiras, 
matrículas e outros, em um mesmo 
ambiente virtual.

Assim, as burocracias são redu-
zidas e, também, custos e falhas na 
prestação de serviço. Com a análise 
desses dados, é possível atuar para 
gerar as experiências customizadas 
e humanizadas e ainda garantir uma 
gestão mais eficiente e sustentável.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA, FILÓSOFO COM 

PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS
Número de pretos, pardos e idosos
analfabetos é maior no Brasil

O IBGE divulgou a taxa de 
analfabetismo que apontou um 
decréscimo de 2019 para 2022, 
quando foi feito o levantamento. 
O número hoje é 5,6% frente ao 
anterior que apontava 6,1% da 
população. O Nordeste tinha a 
taxa mais alta (11,7%) e o Sudes-
te, a mais baixa (2,9%). No grupo 

dos idosos (60 anos ou mais) a 
diferença entre as taxas era ainda 
maior: 32,5% para o Nordeste e 
8,8% para o Sudeste.

No Nordeste, Piauí (14,8%), 
Alagoas (14,4%) e Paraíba (13,6%) 
aparecem com os maiores índi-
ces de analfabetismo, cabendo as 
menores taxas ao Distrito Federal 

(1,9%), Rio de Janeiro (2,1%) e em 
São Paulo e Santa Catarina (ambos 
com 2,2%).

Dos números apresentados 
7,4% de pessoas negras ou pardas 
com 15 anos ou mais de idade não 
sabiam ler ou escrever. Já pessoas 
brancas o percentual é de apenas 
3,4%. Já as pessoas com mais de 

60 anos de idade que não sabiam 
ler ou escrever, brancos repre-
sentavam 9,3% enquanto pretos 
e pardos chegavam ao assustador 
23,3% de analfabetos.

A desigualdade é enorme e faz 
com que governantes precisem 
rever suas políticas educacionais 
e seus programas de alfabetização 

de jovens e idosos, dando maior 
atenção a aqueles que se consi-
deram pretos, pardos e que estão 
acima de 60 anos de idade ou se 
aproximando desta faixa etária.

O ponto positivo no levanta-
mento, ainda tímido, mas para se 
comemorar é que pela primeira 
vez, mais da metade (53,2%) da 

população de 25 anos ou mais 
havia concluído, pelo menos, a 
educação básica obrigatória, isto 
é, possuíam ao menos o ensino mé-
dio completo. O ponto triste destes 
dados é que, as pessoas de cor pre-
ta ou parda representam apenas 
47%, enquanto entre as brancas a 
proporção era de 60,7%.

É uma corrida contra o tempo. Os 
primeiros dias de vida são decisivos 
para um bebê que nasce com Atro-
fia Muscular Espinhal (AME). O que 
se passa nesse período determina se 
a criança terá liberdade para brincar 
e crescer com mais autonomia. Nos 
casos mais severos, dependente de 
alguém que lhe dê comida na boca, 
banho, troque de roupa e supervisio-
ne os equipamentos que a ajudam a 
respirar a cada minuto.

Todas essas graves consequências 
podem ser evitadas. Mas, por ques-
tões que vão do excesso de burocra-
cia à falta de conhecimento sobre a 
doença, bem como a imobilidade 

do poder público, temos condenado 
quase 300 crianças por ano no Brasil 
a essas condições ou, nos piores cená-
rios, à morte. 

Considerada urgência pediátri-
ca, a AME é o maior fator genético 
de mortalidade infantil, atualmente. 
Uma doença rara, que afeta os neurô-
nios, gerando fraqueza muscular e 
atrofia. Em poucos meses, pode re-
sultar na perda de controle dos bra-
ços, pernas e pescoço, dificuldades 
respiratórias e de deglutir um simples 
alimento. Quanto mais rápido se re-
conhecer o quadro, melhor chance 
há de dar qualidade de vida à criança, 
inclusive com manutenção dos movi-

mentos, da respiração e de total – ou 
quase completa – independência. Se 
é assim, o que falta para avançarmos 
no tratamento?

Entre os fatores primordiais, o 
acesso ao diagnóstico. A triagem neo-
natal, também conhecida como Teste 
do Pezinho, é obrigatória pela legisla-
ção e é oferecida gratuitamente pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), com 
objetivo de reconhecer precocemen-
te e tratar doenças antes de os sinto-
mas aparecerem. Com o diagnóstico 
precoce, uma criança que tenha tes-
tado positivo para AME, se medicada 
até os 06 meses de idade, pode nem 

desenvolver a doença.
O Teste do Pezinho tradicional 

abrange apenas seis doenças. Em 
2021, a Lei nº 14.154 estendeu para 
52 o número de enfermidades iden-
tificadas e propôs um escalonamento 
em cinco fases para a incorporação 
das doenças. A AME será incorporada 
apenas na última fase. A extensão pro-
posta pela lei democratiza o acesso às 
informações sobre saúde e facilita a 
realização do tratamento adequado. 
Considerando a complexidade de 
incorporação dessas “novas” doen-
ças na triagem, o Ministério da Saúde 
ainda não se debruçou sobre essa 
questão. Por isso, após dois anos de a 

lei ter sido sancionada, o processo se-
gue com pouquíssimos avanços. Até 
o momento, foi incorporada apenas 
1 doença, disposta na primeira fase 
do escalonamento. Ainda não temos 
sequer um cronograma oficial de in-
corporação, o que compromete o cui-
dado com inúmeras doenças raras no 
país. Além de dar celeridade a essas 
fases, é essencial que a incorporação 
da AME seja antecipada.

Boas razões não faltam. A partir do 
diagnóstico e apesar de a cura ainda 
não ter sido descoberta, o tratamen-
to é realizado no próprio SUS com 
medicações altamente eficazes. Asso-
ciado a esse ponto, há uma rede de 

apoio sólida aos pacientes proporcio-
nada por organizações da sociedade 
civil e uma capacidade admirável de 
transformar a vida das pessoas para 
sempre com o tratamento.

Somado à possibilidade de redu-
zir despesas do governo e das famí-
lias com o tratamento ao longo das 
décadas, apoiar o Teste do Pezinho 
ampliado traz um forte componen-
te humano. Uma maneira nobre de 
salvar vidas e permitir que homens e 
mulheres de todas as classes sociais 
sonhem, cresçam e se tornem uma 
prova viva de que essa luta é essencial 
para melhorar as condições de saúde 
da população. 

Ampliação do exame no SUS pode salvar 300 recém-nascidos
por ano que sofrem de Atrofia Muscular Espinhal (AME) no Brasil  
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Deputados cobram valorização Deputados cobram valorização 
das carreiras da educação e das das carreiras da educação e das 
universidades estaduaisuniversidades estaduais

Para parlamentares, realidade é mais dura do Para parlamentares, realidade é mais dura do 
que os números apresentadosque os números apresentados

Dia Nacional da Pessoa Dia Nacional da Pessoa 
com Surdocegueira será com Surdocegueira será 
celebrado anualmente celebrado anualmente 
em 12 de novembroem 12 de novembro

Instaladas três comissões mistas de medida Instaladas três comissões mistas de medida 
provisóriaprovisória

O piso salarial nacional do 
magistério, a infraestrutura das 
escolas, a situação dos servidores 
e dos estudantes das universida-
des estaduais, a municipalização 
do ensino e o modelo cívico-mi-
litar foram temas que nortearam 
os questionamentos ao Secretário 
de Estado de Educação, Igor Alva-
renga, nesta quarta-feira (21), na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

A reunião com o secretário 
compõe a programação do 1º ciclo 
de Prestação de Contas do Gover-
no, que se estende até o próximo 
dia 29, no âmbito do Assembleia 
Fiscaliza.

O encontro foi conduzido pela 
presidenta da Comissão de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia da 

ALMG, deputada Beatriz Cerqueira 
(PT). Ela iniciou os debates pedin-
do ao representante do Executivo 
que informasse quais medidas 
serão adotadas para a valorização 
dos profissionais da educação bá-
sica e superior, bem como as ações 
para adequação da infraestrutura 
das escolas.

O secretário disse que este ano 
foram repassados R$ 430 milhões 
para manutenção e custeio das 
unidades escolares e que a pasta 
tem trabalhado para desburocra-
tizar o acesso a esses recursos, de 
forma que o próprio diretor de es-
cola possa manejar diretamente o 
que é destinado à sua instituição.

Igor Alvarenga também desta-
cou os esforços do governo para 
pagar R$ 70 milhões aos servido-

res que tinham direito à conversão 
de férias-prêmio em espécie e pu-
blicar quase 24 mil promoções e 
progressões nas carreiras este ano.

Ele ainda anunciou a autoriza-
ção para a nomeação em 2023 de 
mais 5 mil aprovados em concurso 
e o pagamento de R$ 134 milhões 
relativos ao Adicional de Valoriza-
ção da Educação Básica (Adveb) 
ainda este mês. O Executivo tam-
bém enviou à ALMG projeto com 
reajuste de 12,84% para todas as 
carreiras da educação.

Quanto ao ensino superior, o 
gestor informou que foram investi-
dos R$ 338 milhões em 2023 e que 
em breve será lançado o campus 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) em Salinas 
(Norte de Minas).

Beatriz Cerqueira lembrou que 
não foi relatado nenhum plano para 
a valorização dos profissionais da 
Unimontes e da Universidade do 
Estado (Uemg), que convivem com 
baixa remuneração - professores de 
nível superior chegariam a receber 
menos do que o salário mínimo.

“O governo está investindo em 
infraestrutura, mas o professor está 
doente”, observou, ao criticar tam-
bém o reajuste do piso proposto, 
inferior ao percentual federal de 
14,95%, devido à proporcionalida-
de a 40 horas semanais considerada 
pelo Executivo, enquanto a legisla-

ção estadual trata da jornada de 24 
horas por semana.

A necessidade de correção real 
do piso e de valorização das carreiras 
também foi comentada pelo deputa-
do Betão (PT).

A deputada Macaé Evaristo (PT), 
por sua vez, citou relatório do Tri-
bunal de Contas do Estado (TCE) 
que aponta altos percentuais de 
inadequação estrutural das escolas, 
como falta de acessibilidade e de 
condições de limpeza e deficiências 
aparentes nas salas de aula.

Ela também cobrou assistência 
estudantil aos alunos da Uemg e da 

Unimontes. “Não adianta falar de 
políticas de inclusão sem assistência 
para a permanência dos estudantes”, 
ponderou. A deputada Lohanna 
(PV) apresentou questionamentos 
no mesmo sentido, como a garantia 
de moradia e de restaurante univer-
sitário.

Outro tema abordado pela de-
putada foi a municipalização dos 
anos iniciais do ensino fundamental, 
por meio do projeto Mãos Dadas. 
Lohanna lembrou que o projeto 
previa a capacitação dos servidores 
pela Uemg e a Unimontes, mas o 
secretário admitiu que os cursos de 

formação ainda não foram disponi-
bilizados.

As duas universidades pautaram 
também os pronunciamentos dos 
deputados Cássio Soares (PSD), Ar-
len Santiago (Avante) e Bosco (Cida-
dania), que solicitaram a restauração 
de prédios, a ampliação dos cursos 
ofertados e a implantação de novos 
campi.

Já a deputada Andréia de Jesus 
(PT) reivindicou o avanço da polí-
tica de cotas, em especial para os 
povos quilombolas, nos concursos 
públicos promovidos pelo Estado 
e na seleção para as universidades 

estaduais.

Deputados elogiam condução da 
Secretaria de Educação

O deputado Antonio Carlos Aran-
tes (PL), e o deputado Zé Laviola 
(Novo) destacaram o trabalho do 
secretário Igor Alvarenga e da ges-
tão do governador Romeu Zema em 
geral.

Entre os principais avanços na 
educação, Zé Laviola citou o inves-
timento no transporte escolar e o 
apoio à rede municipal de ensino, 
com a viabilização de obras estrutu-

rais. Antonio Carlos Arantes lembrou 
a reforma de escolas que estavam li-
teralmente ruindo. No entanto, pe-
diu maior atenção a questões pon-
tuais, como a implantação de mais 
escolas cívico-militares.

Segundo o deputado Caporezzo, 
essas escolas trouxeram a redução 
da violência escolar, diminuíram a 
evasão de alunos e contam com a 
aprovação das comunidades envolvi-
das. Assim como o deputado Grego 
da Fundação (PMN), ele defendeu 
ainda a implantação de Colégios Ti-
radentes, administrados pela Polícia 
Militar. (Portal ALMG)

Foi sancionada pelo presi-
dente Luís Inácio Lula da Silva a 
Lei 14.605/23, que institui o Dia 
Nacional da Pessoa com Surdoce-
gueira, a ser celebrado anualmen-
te no dia 12 de novembro.

Originada do PL 2260/19, do 
ex-deputado Eduardo Barbo-
sa (MG), a norma foi publicada 
no Diário Oficial da União desta 
quarta-feira (21) e tem como ob-
jetivo reconhecer a surdoceguei-

ra como condição de deficiência 
única.

A ideia é conscientizar a socie-
dade brasileira sobre as necessi-
dades de políticas públicas espe-
cíficas para promover a inclusão 
social dessas pessoas e combater 
o preconceito e a discriminação.

Outros objetivos incluem dar 
visibilidade às pessoas com sur-
docegueira congênita ou adquiri-
da e à sua condição única, estimu-

lar ações educativas com vistas à 
prevenção da rubéola e de outras 
causas da surdocegueira durante 
a gestação, e informar sobre os 
avanços técnico-científicos rela-
cionados à educação e à inclusão 
social dessas pessoas.

As despesas decorrentes da 
execução da lei correrão à conta 
de dotações orçamentárias pró-
prias, suplementadas se necessá-
rio.(Agência Câmara)

Foram instaladas nesta quarta-
-feira (21) três comissões mistas 
destinadas à análise inicial de 

medidas provisórias. A Comissão 
Mista da MP 1.170/2023 elegeu 
como presidente o senador Mar-

celo Castro (MDB-PI) e como vi-
ce-presidente o deputado federal 
Josenildo (PDT-AP). A relatora 
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O secretário e parlamentares da oposição apresentaram 
diferentes realidades da educação em Minas

será a deputada federal Alice Por-
tugal (PCdoB-BA). A medida esta-
beleceu reajuste linear de 9% para 
todos os servidores federais civis, 
incluindo aposentados e pensio-
nistas, a partir de 1º de maio de 
2023. O auxílio-alimentação tam-
bém aumentou (43%), passando 
de R$ 458 para R$ 658 mensais. 

“Nós temos 56 emendas e evi-
dentemente já passaríamos a apre-
ciá-las, rapidamente resolvendo a 
medida que é uma medida provi-
sória positiva, esperada pelo ser-
viço público depois de tantos anos 
de aguardo por um reajuste”, sus-
tentou a relatora.

O senador Eduardo Gomes 
(PL-TO) foi eleito presidente da 
Comissão Mista da MP 1.172/2023, 
que estabeleceu o salário mínimo 
de R$ 1.320 a partir de maio de 
2023. O salário mínimo iniciou 
o ano no valor de R$ 1.302, uma 

diferença de R$ 18 a menos. O 
aumento real calculado é de 2,8%. 
O valor diário do salário mínimo 
corresponde a R$ 44, e o valor por 
hora, a R$ 6. O vice-presidente 
eleito é o deputado federal Sa-
muel Viana (PL-MG). O deputado 
federal Merlong Solano (PT-PI) 
será o relator.

“O texto que encaminharemos 
aos plenários da Casa e das Ca-
sas do Congresso Nacional será o 
resultado da convergência de go-
verno e oposição para o bem do 
Brasil. Estamos tratando de um 
dos assuntos mais importantes na 
vida de qualquer brasileiro, que é 
a sua renda”, afirmou o senador 
Eduardo.

Já para a Comissão Mista da MP 
1.173/2023 foi eleito presidente o 
deputado federal Alfredinho (PT-
-SP), o vice ainda não foi escolhido. 
O senador Mecias de Jesus (Republi-

canos-RR) será o relator. A medida 
prorrogou para até maio de 2024 
o prazo para regulamentação, pelo 
Executivo, dos programas de ali-
mentação do trabalhador. Em 2022, 
o Congresso aprovou a Lei 14.442, 
determinando que o auxílio-alimen-
tação (ou vale-refeição) destina-se 
exclusivamente para pagamento em 
restaurantes e similares ou de gêne-
ros alimentícios comprados no co-
mércio, mas o Executivo não criou 
a regulamentação.

“Sugerimos a realização de reu-
nião para audiência pública com 
representantes do Ministério do Tra-
balho e Emprego, como audiência 
introdutória. Na sequência, propo-
mos que seja prevista audiência com 
representantes da sociedade civil 
a serem sugeridos pelos membros 
deste colegiado até às 19h desta 
quarta-feira”, informou o senador 
Mecias. (Agência Senado)
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Minas Gerais terá Centro de Informações Minas Gerais terá Centro de Informações 
Estratégicas para a Gestão Estadual do SUSEstratégicas para a Gestão Estadual do SUS

Asma é o terceiro Asma é o terceiro 
motivo de internação motivo de internação 
de crianças no SUSde crianças no SUS

Projeto é fruto de parceria entre a Secretaria de Estado de Saúde e o Conselho Nacional de Secretários de Saúde

Doença é considerada grave e precisa ser controlada com medicamento específico
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A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) e o Con-
selho Nacional de Secretários de 
Saúde (Conass) reuniram-se, para 
discutir a construção de um Centro 
de Informações Estratégicas para a 
Gestão Estadual do Sistema Único 
de Saúde (Cieges). A iniciativa tem 
por objetivo organizar e disponibi-
lizar dados consolidados da saúde 
pública para os gestores, por meio 
de painéis dinâmicos e individuali-
zados.

O Cieges visa facilitar o acesso a 
um conjunto de informações para 
subsidiar a tomada de decisão, além 
de possibilitar o alinhamento e a 
exposição de múltiplos indicado-
res que interferem na atuação da 
SES-MG. Com o Centro, os gesto-
res estaduais poderão monitorar 
o que acontece na rede de saúde, 
prevenir e minimizar os problemas 
causados por desastres, melhorar a 
saúde populacional e personalizar 
o cuidado para cada paciente.

A implementação do projeto 
tem como consequência, entre ou-
tros impactos positivos na execução 
da política pública, a gestão com 
decisões baseadas em informação e 
integração efetiva das áreas de pla-
nejamento, orçamento e finanças. A 
integração das bases de dados per-
mite ainda maior rapidez na tomada 
de decisão, a racionalização e redu-
ção de redundâncias e ineficiências 
diversas e a definição de fluxos de 
informações estratégicas organiza-
das e disponibilizadas aos gestores 
sem intermediários.

Os desafios do Cieges são diver-
sos e envolvem aspectos técnicos, 
políticos e organizacionais. O pri-
meiro deles é integrar as bases de 
dados, que estão fragmentadas em 
diferentes sistemas e plataformas, 
garantindo a qualidade, a confiabi-
lidade e a atualização das informa-
ções. O segundo desafio é capacitar 
as equipes das secretarias estaduais 
de Saúde para o uso adequado das 
ferramentas de ciência de dados e 
“business intelligence”, bem como 
para a análise crítica dos indicado-
res e das evidências. Outra deman-
da é a articulação das áreas de pla-
nejamento, orçamento e finanças 
com as áreas de vigilância em saúde 
e atenção primária, a fim de promo-
ver uma gestão integrada e eficiente 
dos recursos públicos.

O projeto do Centro de Informa-
ções Estratégicas para a Gestão Es-
tadual do SUS também contempla 
a construção de espaços de moni-
toramento e de tomada de decisão 
ágil e estratégica, como as salas de 
situação, que possam responder 
às necessidades e normativas do 
SUS, especialmente em situações 
de emergência sanitária, como a 
pandemia da covid-19. Também 
busca fortalecer a cooperação téc-
nica entre o Conass, a Organização 
Pan-Americana da Saúde (Opas) e 
as secretarias estaduais de Saúde, 
respeitando as distintas realidades 
locais e desenvolvendo soluções 
inovadoras e sustentáveis para o 
SUS.

De acordo o assessor-chefe de 

Celebrado nesta quarta-feira 
(21/6), o Dia Nacional de Controle 
da Asma tem como objetivo cons-
cientizar a população sobre os 
sintomas e prevenção da doença. 
Considerada um problema grave 
de saúde, a asma causa cerca de 
350 mil internações por ano, sendo 
o terceiro motivo de hospitalização 
de crianças pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). 

Segundo o pneumologista pe-
diátrico, Alberto Vergara, a asma é 
uma doença inflamatória das vias 
aéreas inferiores (brônquios) que 
causa falta de ar, chiado no peito 
e tosse, podendo apresentar piora 
à noite, durante a prática de ativi-
dades físicas, além de agravamento 
em casos de gripes e resfriados. 
“Fatores alérgicos (poeira domésti-
ca, fungos, pólens ou pelos de ani-
mais, irritativos (fumaça de cigarro, 
poluição ambiental ou exposição 
ao ar frio) e infecções virais podem 
ser responsáveis por desencadear 
crises asmáticas”, afirma.

A situação costuma ser ainda 
pior nesta época do ano em que 
o tempo seco e a baixa umidade 
(menor que 30%) inflama os brô-
nquios, tornando ainda mais sensí-
veis os gatilhos que desencadeiam 
as crises.

Apesar de não ter uma causa 
totalmente conhecida, sabe-se que, 
além dos fatores ambientais, ques-
tões genéticas estão envolvidas, 
podendo afetar pessoas de todas 
as idades. No entanto, a maioria 
é diagnosticada ainda na infância. 
“Cerca de 20% das crianças vão 
apresentar ‘chieira’ nos primeiros 
dois anos de idade, sendo que dois 
terços deles pararão com os episó-
dios até os 5 anos e o restante con-
tinuará e será diagnosticado com 
asma. Com o tempo, a doença ten-
de a diminuir sua intensidade, com 
a maior parte dos casos resolvidos 
até a adolescência. Apenas uma 
pequena parte vai continuar asmá-
tica durante a vida adulta”, explica 
Vergara.

Os pacientes com asma leve, 
com crises brandas e eventuais, 
podem ser tratados apenas com 
medicação de alívio. Já aqueles com 
asma moderada à grave, com crises 
importantes, que necessitam con-
sultas no pronto atendimento ou 
internação, ou com sintomas persis-
tentes (tosse e “chieira” diárias), de-
verão ser tratados com medicações 
de manutenção receitadas por um 
pneumologista, com o objetivo pre-
venir as crises e controlar os sinto-
mas persistentes. (Agência Minas)

Tecnologia da Informação e Comu-
nicação da SES-MG, Paulo Franco, 
a criação do Centro de Inteligên-
cia no âmbito da Secretaria, além 
de subsidiar a tomada de decisões 
dos gestores, vai proporcionar uma 
transparência maior para toda a 
sociedade. “A SES-MG está bastante 
adiantada nesse sentido, inclusive 
já usamos os dados para a tomada 
de decisões, então agora precisa-
mos nos organizar junto às equipes 
das subsecretarias e operacionali-
zar esse trabalho”, afirma. “Nossa 
maior dificuldade é reunir todos os 
bancos de dados com milhares de 
bytes de informação, tratar todas 
essas informações e entregá-las de 
uma maneira limpa para os gesto-
res”, explica.

Segundo Sandro Terabe, asses-
sor técnico do Conass, durante os 
dois dias de discussões, ficou claro 
que Minas Gerais tem um proces-
so bem avançado na questão do 
monitoramento e organização do 
planejamento estratégico. “Iden-
tificamos a oportunidade de criar 
um processo que sirva de modelo 
e possa ser replicado facilmente 
em outros estados. Estamos bem 
motivados nessa cooperação com 
a SES-MG para qualificar cada vez 
mais nosso trabalho”, destaca. “Mi-

nas Gerais é o oitavo estado em que 
estamos tendo essa discussão e, ao 
final desse processo, esperamos criar 
uma rede para facilitar a troca de ex-
periência e conhecimento entre os 
estados”, salienta.

“O nosso objetivo é criar esse cen-
tro de inteligência para dar respostas 
rápidas ao gestor, tanto no processo 
de planejamento rotineiro que já 
é desenvolvido dentro do estado 
quanto em processos de emergência 
e crises que eventualmente possam 
acontecer, como foi o caso da pande-

mia da covid-19”, explica o assessor-
-técnico.

O coordenador do Cieges no Co-
nass, Marcos Carvalho, explica que 
o surgimento do projeto enfrenta 
desafios comparáveis aos do próprio 
SUS: “A grande fragmentação de da-
dos é um dos problemas que afeta 
todas as suas áreas da Saúde. Por 
isso, desde 2020, o Conass lançou 
um projeto que busca integrar as 
bases de dados existentes, princi-
palmente aqueles disponibilizados 
pelo Ministério da Saúde, mas tam-

bém trazendo dados que ficam nas 
secretarias estaduais e municipais, 
agregando a esse grande repositó-
rio de dados que vai disponibilizar 
análises por meio de painéis dinâ-
micos e sistemas de georreferencia-
mento”.

Segundo Carvalho, nos dois dias 
de reuniões do grupo do Cieges em 
Minas Gerais, além da capacitação 
das equipes técnicas da SES-MG, foi 
iniciada uma fase de centralização 
de dados, de análise e de integração 
entre as equipes. (Agência Minas)
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     AÇÕES PREVENTIVAS 

Presidente Codanorte participa de Café Presidente Codanorte participa de Café 
com o procurador-geral do MPMGcom o procurador-geral do MPMG

Assentamento em Assentamento em 
Pirapora recebe doação Pirapora recebe doação 
de implementos de implementos 
agrícolas da Prefeituraagrícolas da Prefeitura

Seminário estadual aborda gestão de riscos Seminário estadual aborda gestão de riscos 
para segurança de barragenspara segurança de barragens

O prefeito de Francisco Du-
mont e presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, participou na 
última sexta-feira (19) de um café 
e uma reunião com o procurador-
-geral do Ministério Público de 
Minas Gerais, Dr. Jarbas Soares. O 
evento foi promovido pela Amams 
e reuniu vários prefeitos consor-
ciados ao Codanorte.

Na oportunidade, Eduardo Ra-
belo ressaltou a importância do 

apoio e participação do Ministério 
Público nas pautas municipalistas.

“O Norte de Minas tem sido 
cada vez mais notado pelo MP, 
grandes obras e avanços estão 
acontecendo graças a essa inter-
venção do Dr. Jarbas, que se dis-
pôs a olhar mais atentamente para 
a nossa região. Agradeço e espero 
que essa parceria com os prefeitos 
renda ainda mais frutos positivos”.

Vale ressaltar que o MPMG as-

sinou um convênio com o Coda-
norte no ano passado destinan-
do recursos oriundos do Fundo 
Especial do Ministério Público 
(Funemp), para a construção do 
Aterro Sanitário em Icaraí de Mi-
nas, que vai atender seis cidades 
da região Norte: Brasília de Minas, 
Ubaí, São Francisco, Campo Azul e 
Luislândia, além da construção de 
uma Unidade de Triagem e Com-
postagem Intermunicipal (UTC), 

bem como a efetivação da coleta 
seletiva. Por meio desses recursos, 
seis lixões terão as suas atividades 
encerradas.

Com a realização das obras, a 
estimativa é de que 119.530 mil 
toneladas de resíduos sólidos por 
dia deixem de ser depositados nos 
lixões, beneficiando, assim, uma 
população de aproximadamente 
125 mil pessoas residentes nas 
seis cidades do arranjo.

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Emprego 
e Renda (Sedeare) entregou para os 
moradores da comunidade Floresta 
uma grade aradora e uma carreta 
basculante.

Os implementos agrícolas serão 
utilizados pelos associados do as-
sentamento para auxiliar no traba-
lho diário, os materiais chegaram 

ao município via Companhia De-
senvolvimento Vale São Francisco 
(Codevasf ). A entrega com a parti-
cipação do vereador Max, parceiro 
das agroindústrias e defensor do 
produtor rural de Pirapora.

O secretário da Sedeare, Hélio 
Júnior, representou o prefeito Alex 
Cesar durante a visita e falou sobre 
a importância de cuidar dos assen-
tamentos e promover ações que au-

xiliem o produtor rural.
“Nós estamos a disposição das 

comunidades rurais, o prefeito 
Alex, sempre frisou o valor que as 
agroindústrias tem para Pirapora e 
o quanto temos capacidade de cres-
cer nessa área, por isso vamos em 
busca de maquinários, implemen-
tos e ações para que o produtor ru-
ral sinta o nosso respaldo e apoio”, 
finalizou o secretário. (Ascom PMP)

A implementação de ações pre-
ventivas e a importância da gestão de 
riscos foram temas do 1º Seminário 
Estadual de Segurança de Barragens, 
realizado nesta quarta-feira (21), em 
Belo Horizonte.

O evento, promovido pela Coor-
denadoria Estadual de Defesa Civil 
(Cedec), contou com a participação 
de representantes da Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam) e da 
Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad). O seminário incentiva o debate 
de boas práticas e promove a capaci-
tação de agentes e empreendedores 
que atuam em locais com barragens 
em Minas Gerais, com proposição de 
medidas que garantam a segurança 
das estruturas.

Reiterando a importância da união 
de esforços, estiveram presentes ain-
da integrantes do Comitê Brasileiro 
de Barragens (CBDB), da Coordena-
doria Estadual de Meio Ambiente e 

Mineração do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais (Cema-M-
PMG), da Agência Nacional de Mine-
ração (ANM) e da Secretaria Nacional 
de Proteção e Defesa Civil (Sedec), 
além de profissionais do Corpo de 
Bombeiros Militar e Polícia Militar.

O gerente de Recuperação de Áre-
as de Mineração e Gestão de Barra-
gens da Feam, Roberto Junio Gomes, 
foi um dos palestrantes do evento e 
abordou os desafios e inovações do 
estado, das empresas e das comunida-
des com relação à segurança das bar-
ragens. “Toda regulamentação, todo 
trabalho que vem se desenvolvendo, 
a gente sempre tem a comunidade 
atenta, colocando seus interesses”, 
ressalta Roberto.

Segundo ele, a Feam vem buscan-
do especializar ainda mais o olhar do 
Estado sobre as barragens, se preocu-
pando também com a transparência 
dos procedimentos instituídos. Para 
oferecer maior segurança técnica e ju-

rídica aos empreendedores e analistas 
da instituição, foi publicado no último 
dia 16/6 o Manual de Fiscalização do 
Programa de Gestão de Barragens, 
para orientar quanto ao processo de 
fiscalização dos diferentes tipos de 
barragens. O documento pode ser 
acessado tanto por técnicos ambien-
tais quanto pelo público em geral. 

Roberto destacou que as empresas 
têm como desafio a implementação 
de medidas de gestão eficientes, que 
vão desde o projeto, a manutenção e 
o monitoramento até o processo de 
descaracterização de determinadas 
estruturas. As boas práticas passam 
ainda pelo fomento de relações de 
transparência e confiança com as co-
munidades - especialmente em situa-
ção de emergência - e a transição para 
outras metodologias de disposição e 
processos que reduzam a produção e 
a umidade de rejeitos.

“A legislação traz de maneira muito 
clara: a responsabilidade primária da 

segurança é do empreendedor. Po-
rém, toda a sociedade compartilha a 
missão de promover a segurança de 
barragens e redução de risco, pois, 
qualquer comportamento inesperado 
dessas estruturas, os órgãos do estado 
acabam sendo chamados e as popula-
ções acabam sendo afetadas de forma 
extremamente trágica. A harmonia 
entre os anseios sociais, a preservação 
do meio ambiente e o desenvolvimen-
to econômico deve ser o objetivo de 
todas as políticas públicas voltadas 
para a segurança de barragens”, fina-
liza Roberto.

Integração

O superintendente de Gestão de 
Desastres da Coordenadoria Estadual 
da Defesa Civil, Major Carlos Eduardo 
Lopes, ressaltou que para que haja 
uma proteção eficiente é preciso que 
todos estejam integrados para cons-
truir um estado e cidades mais resi-

C
O

D
A

N
O

R
T

E
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

lientes. “A Feam é parte desse sistema 
e trouxe aqui os desafios e inovações 
que vão potencializar a segurança 
para nossa população, através do 
implemento de tecnologias e ações 
que vão provocar o desenvolvimento 
sustentável”, pontuou.

O evento contou ainda com os 
palestrantes Pedro Aihara, deputa-
do federal e bombeiro militar; Die-
go Antônio Fonseca Balbi, diretor 
de Comunicações do CBDB; Luiz 

Paniago Neves, superintendente 
de segurança de barragens de mi-
neração da ANM; Felipe Faria de 
Oliveira, coordenador Estadual de 
Meio Ambiente e Mineração do 
MPMG; Rafael Pereira Machado, co-
ordenador de Estudos Integrados 
da Sedec; coronel Carlos Frederico 
Otoni Garcia, chefe do Gabinete 
Militar do Governador e coorde-
nador Estadual de Defesa Civil de 
Minas Gerais. (Agência Minas)

Evento, promovido pela Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec), incentiva o debate de boas práticas e 

capacitação para agentes e empreendedores
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CDL Jovem de Montes Claros lança CDL Jovem de Montes Claros lança 
campanha do agasalho para o invernocampanha do agasalho para o inverno

Construção do Complexo Construção do Complexo 
da Rodoviária irá da Rodoviária irá 
melhora mobilidade melhora mobilidade 
urbanaurbana

A Prefeitura de Montes Claros 
executa em ritmo intenso os ser-
viços de implantação de uma nova 
rotatória nos fundos da Rodoviá-
ria. Além da rotatória, uma grande 
avenida será implantada ao lado 
do Parque Cândido Canela, no 
bairro Canelas, e ruas serão asfal-
tadas, sacramentando a criação do 
Complexo da Rodoviária. 

A construção do Complexo é 
um antigo sonho dos moradores 

e de quem precisa passar pelo 
bairro, e significa mais mobilidade 
para motoristas, motociclistas e 
pedestres. 

Os serviços estão concentra-
dos na criação de um novo canal 
de drenagem, que está sendo 
construído no meio da nova ave-
nida. “Além de melhorar o acesso 
à Rodoviária, a criação da via vai 
proporcionar mais rapidez e flui-
dez ao trânsito, oferecendo novas 

possibilidades de trafegabilidade”, 
destaca Guilherme Guimarães, 
vice-prefeito e secretário de Servi-
ços Urbanos de Montes Claros.

Vale destacar que diversas me-
lhorias já foram realizadas na re-
gião, como a criação do Parque 
Cândido Canela, a construção das 
avenidas Vargem Grande e Bicano, 
o asfaltamento e recapeamento de 
ruas, além da instalação de ilumi-
nação pública. (Ascom PMMC)
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O A CDL Jovem lançou uma cam-
panha do agasalho para ajudar as 
pessoas em situação de vulnerabi-
lidade durante o inverno de 2023. 
A campanha tem como objetivo 
arrecadar agasalhos, cobertores, 
roupas e calçados para distribuir em 
comunidades carentes da cidade. A 
iniciativa conta com a participação 
de voluntários e parceiros da CDL 
Jovem.

A CDL Jovem, órgão da CDL 
Montes Claros, cumprindo suas fi-
nalidades sociais, realiza no período 
de 20/06 a 10/07/2023 a “Campanha 
do Agasalho CDL Jovem”, com o ob-
jetivo de aquecer a população mais 
carente com a chegada do inverno. 
Guiada pela frase “o que você já fez 
para ajudar uma pessoa com frio?” 
a campanha visa sensibilizar e des-
pertar na população o olhar voltado 

para o outro que não tem condições 
de se aquecer nesta época do ano.

Assim, a CDL Jovem de Montes 
Claros cumpre uma das suas mis-
sões de promover ações de respon-
sabilidade social, sustentabilidade 
e mobilização, além de integrar os 
jovens empresários e sucessores a 
classe lojista local, a partir do desen-
volvimento e capacitação de jovens 
líderes e gestores. A CDL Jovem é 
uma entidade que possui um cunho 
organizacional de impacto empresa-
rial forte, por isso pode atrair em-
presário, instituições e entidades 
públicas para parcerias, daí a rea-
lização da Campanha do Agasalho 
CDL Jovem, dada a relevância e o 
apelo social que essa época do ano 
desperta.

Todas as empresas associadas 
à CDL poderão fazer parte dessa 

campanha, tornando-se ponto de 
apoio das doações. Para tanto, de-
verão manifestar-se através do nosso 
número de WhatsApp abaixo, para 
receber o material institucional 
da campanha e se qualificar como 
empresa participante. Alguns esta-
belecimentos de nossa cidade já se 
manifestaram e foram credenciados 
para o recebimento das doações, 
que podem ser agasalhos de forma 
geral, roupas e sapatos. Além da 
CDL Montes Claros, você pode dei-
xar a sua doação em um dos vários 
pontos de coleta espalhados pela 
cidade, como: Farmácia Real, Posto 
da Produção, Trajeto Móveis, Agro 
Aves, Supermercado Maciel.

Faça a sua doação e lembre-se: 
quem doa também fica com o cora-
ção quentinho. Outras informações 
pelo WhatsApp (38) 99749-1900.
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Revisão de vida todaRevisão de vida toda

Ejef realiza palestra sobre a proteção da Ejef realiza palestra sobre a proteção da 
privacidade trazida pela LGPDprivacidade trazida pela LGPD

A Revisão de Vida Toda é um me-
canismo que permite aos segurados 
do Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS) recalcular o valor de suas 
aposentadorias levando em conside-
ração todo o período contributivo, 
inclusive aqueles anteriores a julho 
de 1994. Segundo a Dra. Mariana La-
fetá, essa revisão tem como objetivo 
corrigir possíveis injustiças e garantir 
o valor correto do benefício aos se-
gurados.

Quanto aos requisitos para solici-
tar a Revisão de Vida Toda, Mariana 
esclarece que é necessário possuir 
contribuições previdenciárias ante-
riores a 1994, havendo ainda prazo 
para ser requerida, que é o de 10 
anos da concessão da aposentado-
ria. “É importante destacar que cada 
caso é único, e é fundamental buscar 
orientação especializada para verifi-
car a viabilidade e os requisitos espe-

cíficos de cada situação”, acrescenta 
a advogada.

A documentação necessária para 
comprovar o direito à Revisão de 
Vida Toda inclui a Carteira de Traba-
lho, contracheques, extratos do INSS 
e outros comprovantes de contri-
buição. Mariana ressalta a importân-
cia de reunir todos os documentos 
necessários e organizá-los de forma 
adequada para embasar o pedido de 
revisão.

Em relação aos fundamentos jurí-
dicos que embasam a Revisão de Vida 
Toda, a advogada, destaca a Consti-
tuição Federal, que assegura a irredu-
tibilidade do valor dos benefícios, e a 
Lei de Benefícios da Previdência So-
cial, que prevê o cálculo do benefício 
com base em todo o período contri-
butivo. Essas normas fundamentam 
o direito dos segurados à revisão de 
seus benefícios, buscando uma maior 

justiça previdenciária.
Quando questionada sobre os 

possíveis resultados da Revisão de 
Vida Toda para o beneficiário, a advo-
gada explica que, caso o INSS reco-
nheça o direito à revisão, o valor da 
aposentadoria pode ser aumentado 
consideravelmente. “Isso ocorre 
porque, muitas vezes, os salários de 
contribuição anteriores a julho de 
1994 são mais vantajosos do que 
aqueles considerados inicialmente 
pelo INSS”, ressalta Mariana.

Segundo a especialista cada caso 
deve ser analisado individualmente, 
levando em conta suas peculiarida-
des e a legislação vigente. “A orien-
tação de um advogado especializado 
em Direito Previdenciário é essencial 
para garantir o melhor encaminha-
mento e os melhores resultados para 
os segurados”, finaliza Mariana. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

A Escola Judicial Desembargador 
Edésio Fernandes (Ejef ) do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais realizou, 
nesta quarta-feira (21/6) a palestra “A 
proteção da privacidade trazida pela 
LGPD”, ministrada pelo professor 
Márcio Mello Chaves, sócio da área 
de Direito Digital do Almeida Advo-
gados, com mais de 20 anos de ex-
periência jurídica e também membro 
do Comitê Jurídico e do Grupo de 
Trabalho de privacidade e proteção 
de Dados da Câmara Brasileira da 
Economia Digital.

O evento, transmitido pelo canal 
do YouTube da Efej, contou com a 
participação de cerca de 150 pesso-
as, entre magistradas, magistrados, 
servidoras, servidores, estagiárias, 
estagiários, colaboradoras terceiriza-
das e colaboradores terceirizados do 
TJMG e público externo interessados 
no tema.

A mesa de honra virtual teve a 
presença do superintendente admi-

nistrativo adjunto do TJMG e presi-
dente da Comissão Temporária de 
Proteção de Dados Pessoais, desem-
bargador Geraldo Augusto de Almei-
da; do diretor da Diretoria Executiva 
de Gestão da Informação Documen-
tal (Dirged), Fernando Rosa de Sou-
sa, representando o 2º vice-presiden-
te do TJMG e superintendente da 
Ejef, desembargador Renato Dresch; 
do gestor do Centro de Governança 
de Dados e Segurança da Informação 
Pessoal (Ceginp) do TJMG, Giovanni 
Galvão Vilaça Gregório e do pales-
trante convidado.

Na abertura, o desembargador 
Geraldo Augusto afirmou que a fase 
de conhecimento sobre a Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD) já pas-
sou e o momento, agora, é de transi-
ção. “Estamos entrando na fase efeti-
va de aplicação dos termos da Lei e 
precisamos ter em mente as diferen-
ças entre a LGDP e a Lei de Direito 
de Acesso à Informação. E entender 

que, apesar das diferenças, elas se 
complementam”, disse.

A importância dos dados sensíveis

O professor Márcio Mello Chaves 
abriu a palestra tratando de matérias 
complexas que precisam se comple-
mentar: o Direito e o Direito Digital 
e a importância de se manter a pri-
vacidade diante dos avanços tecnoló-
gicos, com base na Lei 13.709/2018 
- Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais, que estabelece parâmetros 
mínimos de proteção de dados pes-
soais. 

O advogado afirmou ainda que a 
LGPD “veio para ajudar, não impedir 
o uso de tais dados”, e que isso alte-
rou a dinâmica existente, ao colocar 
como obrigação o que antes era ape-
nas uma boa prática.

O professor esclareceu aspectos 
como os chamados dados sensíveis, 
que incluem informações sobre ori-

gem racial ou étnica; opinião políti-
ca; saúde ou vida sexual; convicção 
religiosa; filiação a sindicato ou orga-
nização de caráter religioso e dado 
genético ou biométrico.

“Informações sensíveis são defi-
nidas de acordo com a classificação 
dada, devido às obrigações de confi-
dencialidade, e devem ter seu acesso 
restrito”, disse. No caso de informa-
ções de processos ativos na Justiça, o 
professor afirmou que nome e idade 
de uma pessoa não são considerados 
dados pessoais sensíveis, “mas, se 
estivermos tratando de nome social, 
isso pode, sim, ser um dado sensí-
vel”. “Precisamos analisar, prever e 
cobrir ao máximo todos os possíveis 
cenários de aplicação da legislação”, 
ressaltou o palestrante.

A palestra também trouxe exem-
plos de casos e números no Brasil e 
no mundo; mitos e verdades sobre 
a lei, os direitos e desafios trazidos 
pela LGPD nas atividades diárias; as 
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VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

M O N T E S  C L A R O S

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

TERAPEUTA 
OCUPACIONAL 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

CONTRATAÇÃO IMEDIATA CONTRATAÇÃO IMEDIATA

Uma análise do direito previdenciário que pode beneficiar segurados

A advogada especialista em Direito Previdenciário, Mariana Lafetá

Márcio Mello Chaves falou sobre os pontos principais da LGPD, 
trouxe exemplos e respondeu perguntas dos participantes 

consequências do descumprimento 
da legislação, incluindo sanções ad-
ministrativas, medidas judiciais, dano 
reputacional e financeiro; as melho-
res práticas em proteção de dados 
pessoais e, ainda, a importância da 
Governança de Privacidade e dos 
Programas de Proteção de Dados Pes-
soais, entre outros tópicos.

Após a apresentação, o mediador, 
Giovanni Galvão Vilaça Gregório, 
gestor do Ceginp do TJMG, abriu 
espaço para as perguntas dos partici-
pantes para esclarecer dúvidas e tra-
tar de questionamentos mais especí-
ficos e o diretor da Dirged do TJMG, 
Fernando Rosa de Sousa, fez as consi-
derações finais. (Ascom TJMG)
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Corpo de Bombeiros alertam sobre Corpo de Bombeiros alertam sobre 
cuidados durante as festas juninascuidados durante as festas juninas

Quatro pessoas são conduzidas à delegacia após Quatro pessoas são conduzidas à delegacia após 
homem ser encontrado amarrado com fioshomem ser encontrado amarrado com fios

MG tem redução de 44% no número de fugas e MG tem redução de 44% no número de fugas e 
nenhum registro de rebeliãonenhum registro de rebelião

JOYCE ALMEIDA

O mês de junho é conhecido 
pelas tradicionais festas juninas e 
as fogueiras no interior. Por isso, os 
cuidados devem ser redobrados em 
relação aos fogos de artifícios e as 
fogueiras nessa época do ano.

O tenente do Corpo de Bom-
beiros, Kollek Pereira, traz dicas 
importantes para a população so-
bre os cuidados nas festas juninas. 
“Primeiramente, gostaríamos de 
chamar a atenção da população so-
bre estarmos em um período de es-
tiagem. A vegetação está seca e ela 
está propícia aos incêndios. Então 
orientamos para que no momento 
em que for fazer uma fogueira, faça 
em um local aberto e limpo para 
que não tenhamos o risco de uma 
fagulha atingir a vegetação e provo-
car um grande incêndio. Lembran-
do que ao término da fogueira, é 
preciso ter o cuidado de apagar o 

fogo, seja jogando água, não dei-
xando restos de faíscas, porque isso 
pode contribuir para que tenhamos 
um incêndio florestal”.

O militar alerta ainda sobre o 
risco de crianças sofrerem aciden-
tes envolvendo queimaduras. “É 
importante ter atenção principal-
mente com crianças, então os pais 
precisam monitorar a todo momen-
to os seus filhos. Além das pessoas 
que fazem uso de bebida alcoólica 
e muita das vezes ficam desatentas 
e acabam se ferindo. Quando os 
fogos de artifício forem utilizados 
por crianças, por mais que tenha a 
indicação de crianças, os pais preci-
sam ter o devido cuidado. Porque 
sabemos que as vezes, a criança 
não tem a mesma maldade de um 
adulto”, orienta.

Nas festividades também é mui-
to comum o uso de fogos de artifí-
cios e com eles o perigo de ocorrer 
acidentes. “É importante que a po-

pulação observe a indicação de ida-
de que cada pode ser utilizado. Nós 
temos no mercado fogos de artifí-
cio que são utilizados por crianças 
e também pelos adultos. Para evitar 
que acidentes envolvendo esses 
fogos aconteçam, primeiramente 
deve ser observado no momento 
em que a pessoa adquire que ela 
visualize e siga as instruções que 
estão descritas na caixa dos fogos 
de artifícios. Outra questão é que 
se por acaso o fogo vier a falhar, ele 
não deve ser reutilizado, porque 
quando pode ser que ocorra algum 
acidente e provocar uma amputa-
ção, alguma queimadura. Então se 
o fogo não funcionar, ele deve ser 
descartado”, explica o bombeiro e 
conclui: “seguindo essas orienta-
ções temos certeza que o número 
de acidentes vai diminuir, embora 
que o ideal seja que eles não ocor-
ram”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

Quatro indivíduos foram condu-
zidos à delegacia após um homem, 
de 55 anos, ser encontrado com feri-
mentos na cabeça e com as pernas e 
braços amarrados com fios e pedaços 
de camisa em Unaí. A ocorrência foi 
registrada pela Polícia Militar como 
extorsão.

Inicialmente, a PM foi chamada 
em uma estrada vicinal, no bairro 
Água Branca 2, com informações de 
que o homem estava caído no chão 
e apresentava sangramento no rosto. 
O Corpo de Bombeiros foi chamado, 
prestou o socorro e levou a vítima 
para uma unidade de saúde.

Como o homem não apresenta-
va nenhum documento, os policiais 
ligaram para o número encontrado 
na camisa que ele estava vestindo. 
Ao atender a ligação, o filho explicou 
que ele sofre de esquizofrenia e tem 

o hábito de sair de madrugada sem 
aviar aos familiares.

Ao ser questionando se suspeita-
va de quem alguém, o filho contou 
que dois homens entraram em sua 
casa exigindo R$ 50 como pagamen-
to de bebidas que o pai dele havia 
consumido. Depois que eles saíram, 
a esposa dele notou que um celular 
havia sido subtraído. Por meio de 
imagens de câmeras e levantamen-
tos, os policiais identificaram um ho-
mem, de 31 anos, que foi localizado 
com as mesmas roupas usadas no 
momento em que ele esteve na casa 
do filho da vítima.

De acordo com a PM, ele confir-
mou participação no crime e disse 
que estava do lado de fora de um bar 
quando foi chamado por um homem 
e uma mulher para “fazer uma fita”, 
eles estavam de carro de cor escura.

Os policiais fizeram monitora-
mento perto da casa do suspeito 
apontado pelo homem e viram o 
momento em que um automóvel 
com três ocupantes se aproximou.

Segundo a PM, ao notar a pre-
sença da viatura, o motorista tentou 
fugir. Ao ser abordado, ele confessou 
participação no crime. Uma mulher 
que estava no veículo falou que ficou 
no carro enquanto os outros envolvi-
dos espancavam a vítima.

O condutor não tinha habilitação 
e não portava os documentos do au-
tomóvel, os autos de infração perti-
nentes foram lavrados e o veículo foi 
removido ao pátio. Os três homens e 
a mulher foram levados para a dele-
gacia da Polícia Civil de Unaí. A vítima 
permaneceu hospitalizada e não teve 
condições de fornecer informações 
aos policiais.

Números positivos e esforços 
contínuos. A Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública (Sejusp), 
por meio do Departamento Peniten-
ciário de Minas Gerais (Depen-MG), 
divulgou relatório sobre a seguran-
ça interna no sistema prisional do 
estado. O levantamento revela uma 
redução significativa nos índices de 
fugas, motins, subversões da ordem 
e rebeliões no primeiro quadrimes-
tre de 2023, em comparação com o 
mesmo período de 2022. 

“Esses números são fruto de um 
esforço coletivo, de investimentos e 
capacitação contínua em segurança 
e ressocialização. O comprometi-
mento dos policiais penais, técnicos, 
analistas, administrativos e a colabo-

ração entre as diferentes entidades 
são fundamentais para garantir o 
fortalecimento da Polícia Penal e 
um sistema prisional mais seguro e 
eficiente”, observou o diretor-geral 
do Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG), Rodrigo 
Machado.

Uma das estatísticas que merece 
destaque é a redução significativa 
das fugas de detentos. De acordo 
com o relatório, o número de fugas 
registradas diminuiu 44% em com-
paração com o primeiro quadrimes-
tre do ano anterior. Foram 16 ocor-
rências de janeiro a abril de 2022 e 
apenas nove registros em 2023. Essa 
redução demonstra os esforços con-
tínuos para aprimorar a segurança 

nas unidades prisionais e dificultar 
as tentativas de fuga.

A queda nas ocorrências de sub-
versão da ordem em unidades pri-
sionais, no mesmo período, foi ain-
da maior: 68,42%. Foram registrados 
57 casos de janeiro a abril de 2022 e 
18 ocorrências em 2023. O resultado 
reflete a eficácia das medidas adota-
das, promovendo um ambiente mais 
seguro para detentos e funcionários. 
Vale destacar que subversões são 
eventos de indisciplina, onde não há 
riscos de maiores conflitos internos. 

No que diz respeito aos motins, 
os registros, que já apresentavam 
bons índices, também tiveram re-
dução. Apenas dois registros no 
primeiro quadrimestre de 2022, en-

quanto no mesmo período de 2023 
foi somente um caso. Os motins são 
eventos de segurança de perturba-
ção da rotina da unidade prisional, 
de adesão coletiva da população car-
cerária, que requerem maior esforço 
de atuação dos policiais penais, com 
maior grau de indisciplina dos cus-
todiados, onde há maior risco de da-
nos às estruturas físicas das unidades 
prisionais e de impacto à integrida-
de física dos envolvidos. 

É importante destacar que não 
houve registros de ocorrências de 
rebeliões em unidades prisionais 
de Minas Gerais nos quadrimes-
tres dos dois anos, o que eviden-
cia o trabalho bem-sucedido em 
manter a estabilidade e evitar 

situações de maior gravidade. As 
rebeliões são eventos iniciados 
como motins, em que há perda 
parcial ou total da área de segu-
rança da unidade prisional. Po-
dem envolver reféns e são even-
tos de indisciplina extremamente 
gravosos. 

Atividades de ressocialização 

A implementação de progra-
mas de ressocialização e de ativi-
dades educacionais também têm 
desempenhado um papel funda-
mental na redução dos índices 
de ocorrências de segurança. Ao 
fornecer oportunidades de educa-
ção, trabalho e capacitação profis-

sional para os detentos, o sistema 
prisional de Minas Gerais tem 
buscado promover a reinserção 
social e evitar situações de tensão 
que poderiam levar a conflitos. 

Mais de dez unidades prisio-
nais do estado estão passando por 
reformas para melhorar as condi-
ções estruturais de presídios e 
penitenciárias. O esforço da Sejusp 
em acompanhar inúmeras obras si-
multaneamente é resultado de um 
investimento histórico do Governo 
de Minas de R$ 74 milhões exclusi-
vamente para reformas prioritárias, 
visando o bem-estar dos servidores 
e, também, a melhoria da custódia 
e da ressocialização de custodiados. 
(Agência Minas)
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Fiemg critica manutenção dos juros Fiemg critica manutenção dos juros 
básicos da economia em 13,75% ao anobásicos da economia em 13,75% ao ano

Reflexos da Inflação no encarecimento do Reflexos da Inflação no encarecimento do 
créditocrédito

Receita abre na sexta consulta a segundo Receita abre na sexta consulta a segundo 
lote de restituição do IRlote de restituição do IR
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A Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (Fiemg) 
classificou como equivocada a de-
cisão do Banco Central de manter 
a taxa básica de juros (Selic) em 
13,75% ao ano na noite de ontem 
(21). “Esta decisão destoa do pro-
cesso de arrefecimento da inflação 
observado nos últimos meses: o 
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) acumulou 
alta de 2,95% de janeiro a maio, 
valor abaixo dos 4,78% observados 
no mesmo período de 2022”, des-
taca a nota da entidade.

A manutenção da taxa de juros 
em patamar elevado, preocupa a 
Fiemg, que classifica a postura ado-
tada pelo Banco Central como pre-
judiciais à economia. “Entende-se 
que, com a tendência de queda da 
inflação, as discussões avançadas 
sobre a reforma tributária e o en-
caminhamento do novo arcabouço 
fiscal, o Brasil esteja preparado 
para um novo ciclo de corte de ju-
ros. Além disso, a redução dos pre-

ços de combustíveis e a concessão 
de descontos temporários em au-
tomóveis novos apontam para uma 
deflação em junho. As expectativas 
de inflação também demonstram 
uma tendência de declínio tanto 
para 2023 quanto para os próxi-
mos anos”, cita a nota.

Em comunicado, o Copom in-
dicou que ainda existem riscos 
sobre a inflação, como eventuais 
pressões globais sobre os preços 
e incertezas “residuais” sobre a vo-
tação do arcabouço fiscal. Diferen-
temente das últimas reuniões, foi 
retirada a frase que afirmava que o 
Banco Central poderia voltar a ele-
var os juros caso a inflação subisse, 
mas a autoridade monetária não 
informou se nem quando pretende 
cortar a Selic.

“O comitê avalia que a con-
juntura demanda paciência e se-
renidade na condução da política 
monetária e relembra que os pas-
sos futuros da política monetária 
dependerão da evolução da dinâ-

mica inflacionária, em especial dos 
componentes mais sensíveis à polí-
tica monetária e à atividade econô-
mica, das expectativas de inflação, 
em particular as de maior prazo, de 
suas projeções de inflação, do hiato 
do produto e do balanço de riscos”, 
ressaltou a nota.

A taxa continua no maior nível 
desde janeiro de 2017, quando tam-
bém estava em 13,75% ao ano. Essa 
foi a sétima vez seguida em que o 
BC não mexe na taxa, que permane-
ce nesse nível desde agosto do ano 
passado. Anteriormente, o Copom 
tinha elevado a Selic por 12 vezes 
consecutivas, num ciclo que come-
çou em meio à alta dos preços de 
alimentos, de energia e de combus-
tíveis.

De março a junho de 2021, o 
Copom elevou a taxa em 0,75 pon-
to percentual em cada encontro. No 
início de agosto do mesmo ano, o 
BC passou a aumentar a Selic em 1 
ponto a cada reunião. Com a alta da 
inflação e o agravamento das ten-

2ª Vara Cível da Comarca de Montes Claros Processo Nº: 5013735-76.2019.8.13.0433  Classe: [Cível] Monitória (40)  
Autor: Posto D'angelis Ltda Réu/Ré: Itamar Fernando Guimaraes Chaves Comarca De Montes Claros - Estado De Minas 
Gerais – Justiça De 1ª Instância- Secretaria Da Segunda Vara Cível – Edital De Citação Com O Prazo De Trinta(30) Dias. 
O Exmo. Sr. Dr. Fausto Geraldo Ferreira Filho, MM Juiz de Direito da Segunda Vara Cível, desta Cidade e Comarca de 
Montes Claros, Estado de Minas Gerais, no uso de suas atribuições e na forma da lei etc. Faz saber a todos quanto o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e respectiva Secretaria, tramita os autos do 
Processo Eletrônico nº 5013735-76.2019.8.13.0433, Ação Monitória, proposta por Posto D' Angelis Ltda – em 
Recuperação Judicial, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ sob o n. 23.174.519/0001-91, com sede na 
Rodovia BR 251, s/n, CEP: 39.404-128, nesta cidade de Montes Claros, em face de Itamar Fernando Guimarães Chaves, 
brasileiro,  atualmente em lugar incerto e não sabido. Pelo presente edital Cita-se o requerido Itamar Fernando Guimarães 
Chaves, acima qualificado para no prazo de 15(quinze) dias, efetuar o pagamento da importância no valor de R$4.620,00 
(quatro mil seiscentos e vinte reais), executar a obrigação de fazer ou de não fazer ou entregar coisa, se for o caso, 
hipótese em que, pagando, ficará isento de custas processuais, ou apresentar embargos no mesmo prazo. Fica advertida 
também que, caso não constitua advogado ser-lhe-á nomeado Curador Especial. E, para conhecimento de todos e que 
ninguém possa alegar ignorância, expediu-se o presente edital que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e 
passado nesta cidade e comarca de Montes Claros, aos trinta (30) dias do mês de Maio (05) do ano de 2.023. K -21e22/06

Processo Nº: 5009922-70.2021.8.13.0433 Classe: [Cível] Execução De Título Extrajudicial (12154) Exequente: 
Santander Brasil Administradora De Consorcio Ltda. Executado(A): Gabriel Oliveira Santos Edital Comarca De Montes 
Claros-Mg-Edital De Citação - O Exmo Dr. Evandro Cangussu Melo - Juiz de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de 
Montes Claros, Estado de Minas Gerais, no exercício do cargo e na forma da Lei, etc… Pelo presente edital, expedido 
com o prazo de trinta (30) dias, contados a partir de sua primeira publicação, cita o executado Gabriel Oliveira Santos, 
inscrito no CPF sob o nº 019.450.776-97, para no prazo 3 (três) dias, efetuar o pagamento do montante R$ 69.988,99 
(sessenta e nove mil, novecentos e oitenta e oito reais e noventa e nove centavos), sob pena de penhora de bens 
bastantes para garantir a execução, e que a parte executada poderá embargar a execução no prazo de 15 (quinze) dias, 
contados da juntada do mandado de citação. Registre-se que, no lugar dos embargos, mediante o depósito de 30% 
(trinta por cento) do valor total executado, acrescido de custas e de honorários advocatícios, poderá ser requerido o 
parcelamento do restante em até 6 (seis) parcelas mensais, acrescidas de correção monetária e de juros de um por 
cento ao mês (art. 916, caput, do CPC/15). Ficam o(s) executado(s) advertido(s) que a rejeição dos embargos, ou, ainda, 
inadimplemento das parcelas, poderá acarretar na elevação dos honorários advocatícios, multa em favor da parte 
exequente, além de outras penalidades previstas em lei. Para conhecimento dos interessados, expediu-se o presente 
edital que vai afixado no local de costume e publicado na forma da Lei. Dado e passado nesta cidade de Montes Claros-
MG, aos 05 (cinco) dias do mês de junho (06) de 2023. K-22e23/06

sões no mercado financeiro, a Selic 
foi elevada em 1,5 ponto de outu-
bro de 2021 até fevereiro de 2022. 
No ano passado, o Copom promo-
veu dois aumentos de 1 ponto, em 
março e maio, e dois aumentos de 

0,5 ponto, em junho e agosto.
Antes do início do ciclo de alta, 

a Selic tinha sido reduzida para 2% 
ao ano, no nível mais baixo da série 
histórica iniciada em 1986. Por cau-
sa da contração econômica gerada 

pela pandemia de covid-19, o Ban-
co Central tinha derrubado a taxa 
para estimular a produção e o con-
sumo. A taxa ficou no menor pata-
mar da história de agosto de 2020 a 
março de 2021.

A Selic é o principal instrumento 
do Banco Central para manter sob 
controle a inflação oficial, medida 
pelo Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). Em 
maio, o indicador fechou em 3,94% 
no acumulado de 12 meses, abaixo 
de 4% pela primeira vez em dois 
anos e meio. Nos últimos dois me-
ses, a inflação vem caindo por causa 
dos alimentos e dos combustíveis.

O índice fechou o ano passado 
acima do teto da meta de inflação. 

Para 2023, o Conselho Monetário 
Nacional (CMN) fixou meta de in-
flação de 3,25%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual. O IPCA, portanto, não podia 
superar 4,75% nem ficar abaixo de 
1,75% neste ano.

No Relatório de Inflação, divul-
gado no fim de março pelo Banco 
Central, a autoridade monetária 
estimava que o IPCA fecharia 2023 
em 5,8% no cenário base. A proje-
ção, no entanto, deve ser revista 

para baixo na nova versão do re-
latório, que será divulgada no fim 
de junho.

As previsões do mercado estão 
mais otimistas que as oficiais. De 
acordo com o boletim Focus, pes-
quisa semanal com instituições 
financeiras divulgada pelo BC, a 
inflação oficial deverá fechar o ano 
em 5,12%. Há um mês, as estimati-
vas do mercado estavam em 5,8%.

CRÉDITO MAIS CARO

A elevação da taxa Selic ajuda 
a controlar a inflação. Isso porque 
juros maiores encarecem o crédito 
e desestimulam a produção e o con-
sumo. Por outro lado, taxas mais 
altas dificultam a recuperação da 
economia. No último Relatório de 
Inflação, o Banco Central projetava 
crescimento de 1,2% para a econo-
mia em 2023.

O mercado projeta crescimento 
maior, principalmente após a di-
vulgação de que o Produto Interno 

Bruto (PIB, soma das riquezas pro-
duzidas) cresceu 1,9% no primeiro 
trimestre. Segundo a última edi-
ção do boletim Focus, os analistas 
econômicos preveem expansão de 
2,14% do PIB em 2023.

A taxa básica de juros é usada 
nas negociações de títulos públicos 
no Sistema Especial de Liquidação 
e Custódia (Selic) e serve de refe-
rência para as demais taxas de juros 
da economia. Ao reajustá-la para 
cima, o Banco Central segura o ex-

cesso de demanda que pressiona 
os preços, porque juros mais altos 
encarecem o crédito e estimulam a 
poupança.

Ao reduzir os juros básicos, o 
Copom barateia o crédito e incen-
tiva a produção e o consumo, mas 
enfraquece o controle da inflação. 
Para cortar a Selic, a autoridade 
monetária precisa estar segura de 
que os preços estão sob controle e 
não correm risco de subir. (Agência 
Brasil)

A partir das 10h desta sexta-feira 
(23), o contribuinte que entregou 
a Declaração do Imposto de Renda 
Pessoa Física acertará as contas com 
o Leão. Nesse horário, a Receita Fe-
deral liberará a consulta ao segun-

do dos cinco lotes de restituição de 
2023. O lote também contempla 
restituições residuais de anos ante-
riores.

Ao todo, 5.138.476 contribuin-
tes receberão R$ 7,5 bilhões. Todo 

o valor, informou o Fisco, irá para 
contribuintes com prioridade no 
reembolso.

A maior parte, 3.490.513 con-
tribuintes, informou a chave Pix 
do tipo Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF) na declaração do Imposto de 
Renda ou usou a declaração pré-
-preenchida. Novidade na declara-
ção a partir deste ano, a informação 
da chave Pix dá prioridade no rece-
bimento da restituição.

O restante dos contribuintes 
tem direito a prioridade legal, 
sendo 130.088 idosos acima de 80 
anos; 978.397 entre 60 e 79 anos; 
70.589 contribuintes com alguma 

deficiência física ou mental ou do-
ença grave e 468.889 contribuintes 
cuja maior fonte de renda seja o 
magistério.

A consulta poderá ser feita na 
página da Receita Federal na inter-
net. Basta o contribuinte clicar em 
“Meu Imposto de Renda” e, em 
seguida, no botão “Consultar a Res-
tituição”. Também é possível fazer 
a consulta no aplicativo da Receita 
Federal para tablets e smartphones.

O pagamento será feito em 30 
de junho, na conta ou na chave Pix 
do tipo CPF informada na decla-
ração do Imposto de Renda. Caso 
o contribuinte não esteja na lista, 

deverá entrar no Centro Virtual 
de Atendimento ao Contribuinte 
(e-CAC) e tirar o extrato da decla-
ração. Se verificar uma pendência, 
pode enviar uma declaração retifi-
cadora e esperar os próximos lo-
tes da malha fina.

Se, por algum motivo, a res-
tituição não for depositada na 
conta informada na declaração, 
como no caso de conta desativa-
da, os valores ficarão disponíveis 
para resgate por até um ano no 
Banco do Brasil. Nesse caso, o 
cidadão poderá agendar o crédito 
em qualquer conta bancária em 
seu nome, por meio do Portal BB 

ou ligando para a Central de Re-
lacionamento do banco, nos tele-
fones 4004-0001 (capitais), 0800-
729-0001 (demais localidades) e 
0800-729-0088 (telefone especial 
exclusivo para deficientes auditi-
vos).

Caso o contribuinte não resgate 
o valor de sua restituição depois de 
um ano, deverá requerer o valor no 
Portal e-CAC. Ao entrar na página, o 
cidadão deve acessar o menu “De-
clarações e Demonstrativos”, clicar 
em “Meu Imposto de Renda” e, em 
seguida, no campo “Solicitar resti-
tuição não resgatada na rede bancá-
ria”. (Agência Brasil)
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Gaspar se preocupa com a presença de Mirtes. Júlio reata com Sônia. Gilda 
paga Mirtes por seus serviços. Gaspar afirma a Mirtes que se casará com Gilda e a 
ameaça. Gilda confessa a Orlando que não ama Gaspar. Clara fica doente, e João e 
Marcelino a visitam. Gilda combina com Lucília e Mirtes uma forma de atrapalhar 
seu casamento com Gaspar. Júlio confronta Ademar. Gilda e todos flagram Mirtes 
e Gaspar juntos.

Sol enfrenta Theo. Ben avisa a Bruna que pretende se mudar. O Pastor Miguel 
se desculpa com Sol e decide devolver o dinheiro para Theo. Ben encontra Theo 
desmaiado na rua e o leva para a casa de Lumiar. Ben e Sol se declaram um para o 
outro. Theo ataca Lumiar, supostamente dormindo. Sol pede para Vitinho escrever 
uma música para ela. Kate ajuda Rafa com um exercício de fotografia. Theo se enfu-
rece ao saber que o Pastor devolveu o dinheiro de sua doação.
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Antônio afirma a Irene que, caso Daniel esteja apaixonado por Aline, deserdará o 
filho. Tadeu demite Enzo. Tadeu avisa a Gladys que terá que vender o colar para pagar 
dívidas. Graça diz a Irene que comprará um exame de ultrassom para confirmar a gra-
videz. Jurecê diz a Yandara que ela viverá um grande amor, mas alerta a neta sobre pos-
síveis sofrimentos. Daniel se emociona ao ver o ultrassom. Antônio comunica a Daniel 
que o filho será seu sucessor. 

Romeu exige que Patrick devolva a blusa dele. Patrick pergunta qual perfume Romeu 
usa, porque o aroma lembra o cheiro de uma amiga. Romeu suspeita que Patrick reco-
nheceu o cheiro de Julieta. Alex diz a Téo que não aceita a presença dele no Lado Torre. 
Téo responde que a namorada dele mora no local e que o adversário tem que se acostu-
mar. Romeu propõe um confronto esportivo entre Vila e Torre. Téo gosta da ideia, mas 
desafia para um duelo de basquete apenas ele e Romeu. Ellen, Nath e Ian encontram 

a cachorra vira-lata que anda causando pelo bairro. Leandro pergunta para Vera e Bernardo como vai o namorico de 
Romeu e Rosalina. Vera diz que vai bem, mas o que incomoda ela é ter que encontrar Julieta pelo condomínio. No Arma-
zém, em frente a Mariana, Vitor manda Amanda explicar para eles o motivo de esconder que Enzo trabalha na Monter 
Holding, concorrente deles. Um novo adesivo é colado em cima do adesivo do Pedalzera, o Rollezera.

Neymar admitiu traição a Bruna 
Biancardi por quê? Motivo vem à tona e 
vai te surpreender

Testamento de Gugu é validado pelo 
STJ: entenda como isso representa uma 
grande derrota para Rose Miriam

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Testamento de Gugu Liberato não 
será mais alterado nem mesmo se a 
união estável com Rose Miriam for re-
conhecida. Confira os detalhes!

 Testamento de Gugu é validado 
pelo STJ: entenda como isso repre-
senta uma grande derrota para Rose 
Miriam© AGNews

A briga pela herança de Gugu Li-
berato, morto em 2019 aos 60 anos, 
ganhou uma nova reviravolta nesta ter-
ça-feira (20). Segundo informações di-
vulgadas pelo Splash, do UOL, o Supre-
mo Tribunal de Justiça (STJ) validou o 
testamento assinado pelo apresentador 
em 2011, onde ele destina seus bens 
para os filhos e os sobrinhos e deixa 
Rose Miriam, apresentada socialmente 
como sua mulher, sem direito a nada.

A decisão da ministra Nancy Andri-
ghi acontece por conta de um pedido 
de recurso especial, feito pela equipe 
que defende Rose. Os advogados da 
médica pediram revisão do testamento 
deixado pelo apresentador.

De acordo com informações apura-
das pelo Splash, com a decisão do STJ, 
a estrutura do testamento assinado por 
Gugu não será mudada nem mesmo se 
Rose conseguir comprovar união está-
vel com o apresentador, coisa que ela 
luta na Justiça para conseguir.

Vale reforçar que a decisão do STJ 

não extingue o processo de reconheci-
mento da união estável, cuja próxima 
audiência acontece no dia 22, apenas 
faz com que o resultado dele não altere 
os rumores do testamento de 2011.

Ainda há chance de Rose conseguir 
parte da quantia destinada aos filhos, 
mas a configuração esperada caso o tes-
tamento fosse anulado e a união estável 
com Gugu fosse reconhecida (50% para 
a esposa, 50% para os filhos e nada para 
os sobrinhos) não é mais um cenário 
possível.

Segundo informações divulgadas 
pela revista Veja, o advogado que re-
presenta Rose e as filhas de Gugu, Nel-
son Wilians, irá recorrer da decisão. O 
profissional alega que a decisão do STJ 
expõe insegurança jurídica. “Se fosse 
intenção do apresentador Gugu deixar 
25% da totalidade, ele teria testado 50% 
da parte disponível aos sobrinhos e não 
25%”, disse, à publicação.

QUEM TEM DIREITO À HERANÇA 
DEIXADA POR GUGU?

O testamento assinado por Gugu 
em 2011 prevê que cada um dos filhos, 
João Augusto, Mariana e Sofia, receba 
25% da herança, totalizando, assim, 
75% do patrimônio destinado aos cha-
mados herdeiros necessários.

Os 25% restantes foram divididos 

entre os cinco sobrinhos do apresenta-
dor: Alexandre, André e Amanda, filhos 
de Amandio Liberato, e Rodrigo e Alice, 
filhos de Aparecida Liberato. Por fim, o 
testamento de Gugu ainda prevê uma 
pensão vitalícia de R$ 163 mil para Ma-
ria do Céu Moraes, a mãe do comunica-
dor, atualmente com 93 anos.

De fora da lista de herdeiros de 
Gugu, Rose teria assinado, em 2012, 
um documento onde declara ser uma 
mulher solteira. Os advogados da médi-
ca alegaram que ela estava com depres-
são e com um “quadro delirante para-
noico” quando assinou o documento.

SAIBA DETALHES DA FORTUNA DE 
GUGU LIBERATO

A herança de Gugu está estimada 
em R$ 1 bilhão. Entre os itens do pa-
trimônio bilionário, estão uma série de 
imóveis, como uma mansão em São 
Paulo, avaliada em R$ 15 milhões; ou-
tra em Orlando, nos Estados Unidos, 
avaliada em R$ 6,7 milhões; e mais uma 
no Guarujá, no litoral de São Paulo, de 
R$ 7 milhões.

Além disso, Gugu também tinha 
aplicações em banco e ações na Bolsa 
de Valores de cerca de R$ 190 milhões, 
complexos de estúdios de TV, avaliados 
em R$ 60 milhões e sociedades em pos-
tos de gasolina, lojas e loteamento.

Neymar foi orientado a assumir a 
traição à namorada, Bruna Biancardi, 
após procurar um especialista em ge-
rencimento em crises. Saiba por quê!

 Neymar admitiu traição a Bruna 
Biancardi por quê? Entenda postura do 
jogador do PSG© Reprodução, Insta-
gram/@neymarjr e @brunabiancardi

Neymar surpreendeu ao admitir 
ter traído a namorada, Bruna Biancar-
di, grávida do segundo filho dele, com 
Fernanda Campos, embora não tenha 
citado a influencer. A traição do jogador 
do PSG veio à tona no final de semana e 
dias depois a futura mamãe tomou uma 
decisão em relação ao seu namoro com 
o camisa 10 da seleção brasileira.

Segundo o colunista Leo Dias, al-
guns fatores fizeram Neymar assumir 
a traição contra Bruna, fato ironizado 

por Luana Piovani. Na noite da próxima 
quinta-feira (22), o instituto Neymar vai 
promover mais um evento de luxo e so-
lidário, voltado para arrecadar doações 
aos necessitados.

O clima até a divulgação do post do 
atacante do PSG não era dos melhores. 
Isso porque a forte acusação de traição 
do jogador contra a namorada grávida 
tem gerado fortes críticas na web, em-
bora Fernanda Campos também tenha 
sido atacada por conta da relação com 
Neymar, pai de Davi Lucca, 11 anos, 
fruto do seu relacionamento com Carol 
Dantas, desde 2019 casada com Vini-
cius Martinez.

Após traição, Neymar foi atrás de 
especialista em crise

Ainda de acordo com a coluna, hoje 
o ex-atacante do Santos e do Barcelona 

viu grande parte da opinião pública não 
ficar ao seu lado. Para piorar, a expec-
tativa era que por conta dos rumores 
de traição, as doações para as causas 
defendidas pelo seu instituto desapa-
recessem.

Por isso, Neymar foi atrás de pro-
fissionais especializados em gerenciar 
crises e recebeu o melhor conselho: ad-
mitir a falha, pedir desculpas e mostrar 
que está arrependido. Entre as notícias 
da traição virem à tona e o posiciona-
mento do atacante, Neymar e Bruna 
foram juntos às festa de pré-casamento 
e ao casamento em si de um casal de 
amigos.

Não custa lembrar, porém, que o 
camisa 10 teria se mostrado totalmen-
te indignado com a exposição de seu 
rápido relacionamento com Fernanda 
Campos.
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Relação de Guilherme Relação de Guilherme 
Arana com o filhoArana com o filho

Atlético-MG lança filme emocionante Atlético-MG lança filme emocionante 
sobre lesão e retorno de Aranasobre lesão e retorno de Arana

Cruzeiro no mercado: como está a Cruzeiro no mercado: como está a 
situação dos zagueiros na mira da Raposasituação dos zagueiros na mira da Raposa

Pedrinho está em BH para exames Pedrinho está em BH para exames 
médicos e acertar volta ao Coelho médicos e acertar volta ao Coelho 
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Uma das grandes histórias do 
Atlético no mês até o momento é 
o retorno do lateral-esquerdo Gui-

lherme Arana, que ficou fora de 
ação por nove meses devido a uma 
grave lesão no joelho. O clube mos-

trou os bastidores desde a lesão até 
o retorno do jogador em um docu-
mentário emocionante.

Guilherme Arana revelou que a 
lesão serviu para ele se aproximar 
do filho, que leva o nome dele, e 
que virou amuleto do Atlético no 
histórico ano de 2021. O jogador 
explicou que, no início, o Mini 
Guissa, como é chamado, não 

entendia a lesão e chegou a ficar 
bravo pois o pai não podia brin-
car com ele. No entanto, depois 
entendeu e eles se acertaram: “Foi 
estranhando, ficou irritado comi-
go, mas depois ele entendeu e o 
tempo foi passando, pude apoiar 

o pé no chão e brincar com ele. 
Foi um momento bacana, ele ficou 
mais próximo de mim e eu dele. 
A gente criou um elo que, talvez 
se eu estivesse jogando, seria dife-
rente, pois estaria bem distante”. 
(Superesportes)

O Cruzeiro está buscando refor-
çar o setor defensivo na janela de 
transferências que abre em 3 de 
julho. Isso porque, atualmente, a 
Raposa conta com apenas quatro 
zagueiros no elenco, sendo eles Lu-

cas Oliveira, Luciano Castán, Neris 
e Reynaldo.

A diretoria do time celeste tem 
três alvos principais: Zé Ivaldo, Ro-
drigo Caio e Robert Rojas. Entenda 
a situação atual de cada um deles:

Zé Ivaldo (Athletico-PR) - O za-
gueiro passou pelo Cruzeiro em 
2022 e participou da campanha do 
time de Paulo Pezzolano, que foi 
campeão da Série B. Naquele perí-
odo, ele participou de 33 partidas, 

marcou um gol e ajudou o Cruzeiro 
a alcançar a defesa menos vazada da 
temporada.

No fim do ano, o empréstimo 
ao time mineiro acabou e o jogador 
precisou voltar ao Athletico-PR. Em 

O América-MG está a alguns 
detalhes de acertar a contratação 
do atacante Pedrinho, ex-jogador 
do São Paulo. A informação foi 
dada inicialmente pelo site “ge” e 
foi confirmada pelo Superespor-
tes.

O Coelho está aguardando 
a liberação dos documentos do 
atleta pelo Lokomotiv, clube da 
Rússia ao qual Pedrinho perten-
ce, para confirmar o retorno do 
jogador.

Pedrinho já está em Belo Hori-
zonte para a realização de exames 
médicos, conforme apurado pelo 

Superesportes. O América tam-
bém está esperando os resultados 
para fechar o contrato.

O jogador defendeu o Améri-
ca-MG em 2022, quando chegou 
por empréstimo do Red Bull 
Bragantino. A primeira passagem 
durou sete meses, nos quais ele 
marcou oito gols em 34 jogos.

Quando cumpria empréstimo 
ao São Paulo, no início de 2023, 
Pedrinho foi denunciado em mar-
ço, pela ex-namorada Amanda 
Nunes, por agressões e ameaças. 
Atualmente, ele está sendo inves-
tigado por violência doméstica, 

ameaça, injúria e lesão corporal. 
O atacante teve seu contrato 

rescindido pelo tricolor paulista 
em abril, mas segue com vínculo 
com o Lokomotiv. Pedrinho ne-
gou todas as acusações.

Na época, Marcus Salum, o 
presidente da SAF do América, 
disse que Pedrinho tinha “as por-
tas abertas” no América, em entre-
vista ao “ge”. Salum relatou que 
aceitaria o atacante novamente 
caso ele se comprometesse em fa-
zer acompanhamento psicológico 
- uma “condição especial e inego-
ciável”. (Superesportes)

Guilherme Arana se lesionou 
no dia 7 de setembro de 2022, nos 
minutos finais do empate em 1 a 1 
contra o Red Bull Bragantino, no 
Mineirão. Ele teve uma lesão multili-
gamentar no joelho esquerdo, uma 
ruptura grande no menisco medial, 
uma lesão de cartilagem e uma pe-
quena fratura por afundamento. O 
jogador está próximo de ser con-
vocado para a Copa do Mundo do 
Catar: “Eu estava vivendo uma fase 
especial, próximo de realizar um so-
nho de jogar uma Copa do Mundo. 
Quando recebi a entrada, vi que não 
era normal, senti uma dor muito 
grande na hora. Na segunda tinha 
convocação. Eu estava convocado, 
mas fui cortado. O Tite me ligou, 
foram dias difíceis” - disse o lateral.

Arana passou por cirurgia e pre-
cisou ficar três semanas sem poder 
colocar o pé no chão. Depois, mais 
três com um objeto que limitava 

seus movimentos. Quando tirou, o 
limitador, queria queimá-lo, mas foi 
convencido pela esposa de aquilo 
era um símbolo de superação e deci-
diu expor ele em sua sala de troféus.

Sem o limitador, foi para a fisio-
terapia onde precisava iniciar o pro-
cesso de voltar a ter flexibilização 
do joelho. Para ele, a pior etapa: “É 
uma dor que eu não consigo nem 
explicar. Teve uma vez que eu quase 
desmaiei”, disse o jogador enquan-
to as imagens dele com clara feição 
de dor aparecem no documentário: 
“Esse momento pra mim foi marcan-
te pois é uma dor surreal”.

Depois desse longo processo, 
Arana foi liberado para voltar a tra-
balhar no campo, primeiro de for-
ma isolada e depois com o grupo, 
até ser finalmente liberado para 
jogar. No entanto, sua reestreia 
foi acontecer um mês depois da 
liberação: “O Chacho (Coudet) me 

chamou na sala dele e me pergun-
tou se eu estava pronto para viajar 
pro jogo contra o Cruzeiro. E eu 
falei que sim, que estava pronto 
e esperando por esse momento. 
Passa um filme na cabeça, do sofri-
mento e da espera”.

A esposa de Arana revela que 
ele ligou avisando que só iria jogar 
no dia 10 de junho, mas minutos 
depois ligou novamente empolga-
do que iria viajar para o clássico 
contra o Cruzeiro em Uberlândia, 
no dia 3.

Arana não entrou em campo 
contra o Cruzeiro, mas reestreou 
na partida seguinte, contra o Alian-
za Lima, no Peru, entrando no se-
gundo tempo. No jogo seguinte, 
voltou a jogar no Mineirão, justa-
mente contra o Bragantino, adver-
sário do fatídico dia. Ele agradeceu 
o apoio da torcida desde a lesão 
até o retorno. (Superesportes)

2023, Zé Ivaldo atuou em 22 parti-
das e marcou dois gols pelo Fura-
cão. No Brasileirão, ele está a um 
jogo de ultrapassar o limite de seis 
partidas que o impediria de trocar 
de time após o início do campeo-
nato.

O Cruzeiro mira no retorno do 
atleta, enquanto ele ainda não sela 
um acordo de renovação com o 
Athletico-PR, cujo contrato vai até o 
fim do ano.

Rodrigo Caio (Flamengo) - O za-
gueiro do Flamengo é outro alvo do 
Cruzeiro. Apesar de ter feito parte 
da campanha histórica do rubro-ne-
gro nos títulos do Brasileirão e da 
Libertadores de 2019, é um atleta 
que sofre um problema sério de his-
tórico de lesões. Desde que chegou 
ao Fla naquele ano, Rodrigo Caio 
sofreu 13 lesões.

A última delas aconteceu no jo-
elho esquerdo, em julho de 2022, 
que o obrigou a fazer uma cirurgia 
após tentar o tratamento conserva-
dor. O zagueiro só voltou a entrar 
em campo no Campeonato Carioca 
de 2023.

Neste ano, ele atuou em apenas 
nove jogos. Com o contrato se en-
cerrando em 2023, Rodrigo Caio 

não deve renovar por opção do Fla-
mengo e estará livre no mercado. 

Robert Rojas (River Plate) - Mais 
um nome consultado pela diretoria 
do Cruzeiro é o paraguaio Robert 
Rojas, jogador do River Plate (ARG). 
No entanto, de acordo com o jorna-
lista argentino Germán García Gro-
va, apesar da sondagem, não houve 
proposta oficial.

Apesar de o contrato do zagueiro 
com o time argentino ir até o final 
de 2024, Diego Serrati, empresário 
do atleta, afirma que o defensor 
paraguaio deseja deixar o clube 
imediatamente em busca de uma 
mudança de ares.

No entanto, o valor pedido pelo 
River estaria fora da realidade do 
que os mineiros podem investir nes-
ta janela: 4 milhões de dólares - cer-
ca de R$ 19 milhões.

Atuando no River desde 2019, 
Rojas jogou em 16 partidas na atu-
al temporada, sendo 14 pelo time 
argentino e duas pela seleção para-
guaia. Dentre os jogos disputados, 
o zagueiro venceu dez, empatou 
três e perdeu três. Nesse período, 
foram dois gols marcados, um pelo 
clube e um pelo Paraguai. (Supe-
resportes)
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53 ANOS DE TV

PARECE que foi ontem quando grandes homens como TONINHO RE-
BELLO, JOÃO BOSCO, GERALDO DO CAFÉ DIPLOMATA, JOSÉ CORREA 
MACHADO, E ELIAS SIUF, tiveram a ideia de montar aqui em Moc a grande 
TV MONTES CLAROS, que primeiramente foi filial da TV BANDEIRANTES 
e depois da TV GLOBO. Veio de São Paulo o diretor GERALDO NAVES, 
que era um excelente profissional em organizar programas e criou logo 
o CADERNO DE NOTÍCIAS comandando por este jornalista, a REVISTA 
FEMININA com Marina Queiroz e o inesquecível Zé Nardel como ancora 
do jornal que tinha no comando da redação Ligia Maria. Que saudades 
de ser sempre recebido pela simpática secretaria, Nair. Tive o privilégio 
de trabalhar na TV MONTES CLAROS durante 20 anos com um programa 
diário ao vivo e que depois fui para a TV GERAES, atual TV Gazeta Norte 
Mineira. Muitas histórias e entrevistas importantes que tenho algumas 
gravadas. Hoje a TV MOC se tornou a poderosa INTER TV, sob nova dire-
ção e está aí como sempre brilhando nas informações. De vez enquanto é 
bom lembrar das instalações da TV aqui em Moc e que este jornalista foi 
junto com Marina, os primeiros apresentadores logo que entrou no ar. 

 
CAUSA PÂNICO 

O GOVERNO ATUAL não perdoa mesmo aqueles que em um ato de 
bravura, colocaram atrás das grades os PEIXES GRAUDOS que roubaram 
o país. Além de terem soltado todos, até mesmo o maior ladrão que foi 
sem sombra de dúvidas o ex-governador do Rio, Sérgio Cabral, que certa-
mente está rindo da nossa Justiça.

Agora estão perseguindo e caçando mandatos de Deputados que fo-
ram eleitos com milhões de votos pelo povo. A meta desta turma é mes-
mo CASSAR O MANDATO DO JUIZ SÉRGIO MOURO num ato de vingança 
e também se tornar inelegível o ex-presidente Bolsonaro. EITA BRASIL e 
que Nossa Senhora Aparecida proteja o mesmo...

OBRAS NESTE SERTÃO 

FUI QUESTIONADO no último final de semana sobre qual DEPUTA-
DO NORTE MINEIRO conseguiu mais obras para este nosso esquecido 
sertão. Não pude responder, pois o que vejo sempre são as NOTÍCIAS 
DOS JORNAIS, com eles anunciando isso e aquilo e ninguém ver as serem 
realizadas. Ainda SONHO EM VER UM MERCADO MUNICIPAL digno da 
capital do Norte de Minas, a BARRAGEM DO JEQUITAI sendo construída, 
o INTERLAGOS sendo restaurado e se tornando mesmo um cartão postal, 
PAVIMENTAÇÃO e recuperação das rodovias Norte Mineiras e do VALE 
DO JEQUITINHONHA. 

LIQUIDAÇÃO NO COMÉRCIO

COM FRIO CHEGANDO, estamos vendo PROMOÇÕES TENTADORAS 
nas melhores boutiques da cidade, liquidando toda coleção PRIMAVERA 
VERÃO. Dizem que existem descontos de até 90%. Agora mesmo uma das 
mais importantes, ou seja, ADA TREND, está em uma liquidação louca 
com descontos tentadores que vale a pena ser conferido. Como sabem, 
quase não temos INVERNO aqui neste sertão e as roupas de verão são 
eternas...

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE DE HOJE vai para outro momento do inesquecível BAILE DA 
GLAMOUR-GIRL de Montes Claros, que durante mais de 50 anos movimentou 
o mundo elegante e trouxe para MOC mulheres famosas da alta sociedade de 
Beagá, Rio, São Paulo, para participarem do grande júri. A HISTÓRIA DESTE 
BAILE daria um livro interessante, pois a disputa do título entre as mais belas 
do ano era motivo de discussões em famílias e fãs fervorosos das candidatas. 
Realmente, as meninas eram belíssimas, naturais e desfilavam na grande passa-
rela do Automóvel Clube como verdadeiras RAINHAS. Por isso mesmo, quando 
em outubro, estiver comemorando meus 58 anos de jornalismo, vou relembrar 
num TELÃO alguns destes momentos que tenho gravado. Hoje continuando 
destacando este baile com algumas glamorosas da década de 1960 momentos 
como: IDÁLIA Rodrigues, MÁRCIA Guerra, CRISTINA Peres, este jornalista, IL-
DENISIA Santa Maria, ADEMILDE Evangelista e VIRGINIA Barbosa. Foto Rilson

MAIS um momento da tradicional CAMPANHA DO FRIO, distribuindo coberto-
res nos bairros mais distantes no ano passado quando saímos acompanhados 
de uma equipe PMMG e o caminhão cedido pela Minas Brasil fazendo distri-
buição nos bairros, que se Deus quiser repetiremos a dose este ano. (foto) 
Na próxima semana estarei revelando o PIX da loja que estará vendendo CO-
BERTORES por apenas R$ 30,00 em colaboração a CAMPANHA DO FRIO. E 
com isso as pessoas que quiserem participar e me ajudar a COBRIR UM IRMÃO 
CARENTE neste inverno, poderá enviar um, dois, ou mais e a loja fará a entrega 
em minha residência 

O CONHECIDO decorador paisagista Norte Mineiro de fama internacional, 
MAURÍCIO COTTA, (foto)  enviando convite para a festa do seu aniversário dia 
15 em sua mansão no Rio de Janeiro. Ele esteve recentemente em seu aparta-
mento em Paris e está agora em Genebra. Volta na próxima semana para o Rio, 
onde receberá amigos para uma NOITE PRETO E BRANCO

RODRIGO (LOIRO) Drumond, um dos diretores da Cia Promoções, que esta-
rá comandando os shows da EXPOMONTES, com as lindas filhas, Maria Eduar-
da, Maria Luiza e Maria Fernanda. Três princesas...

EM JULHO teremos uma das mais belas noivas do ano, quando a engenheira 
RENATA FIGUEIREDO estará dizendo ‘sim’ para RAFAEL RIBEIRO

OUTROS amigos que amo muito e que encontrei na grandiosa festa do Max 
Mim, Léo e Maithê Mendes Colares que eram festejadíssimos, pois são muito 
queridos

HOJE É o aniversário de Victor Wanderley aí com a linda esposa Cristina. Victor 
é filho dos meus queridos amigos, Saulo e Virginia Wanderley. Viva para ele e 
muita saúde

CURTINDO o frio em Trancoso, onde oficializaram novado, Rivas Rocha e Ana 
Letícia Martins. Na foto, com os amigos, João Paulo e Rafaela Braga

ESTE JORNALISTA com as queridas amigas, Eunice Loyola, Fátima Turano, 
Rosângela Silveira e Maria Lucia Sarmento, em recente encontro

O EMPRESÁRIO e melhor paisagista do Norte de Minas, ANDERSON VELOSO, 
aí feliz como nunca com o filho CAIO FERREIRA VELOSO que acaba de passar 
no vestibular de medicina e deverá  sair vitorioso em mais três. Também vibran-
do com a vitória do garoto, a mamãe LUCIANA FERREIRA VELOSO, seus irmãos 
e é claro toda família

FÁTIMA TURANO E ELIZIÁRIO RESENDE, estão  no Rio Grande do 
Sul com um grupo comandado pelo querido Padre Fabio de Melo que 
é amigo do casal e brevemente virá a Moc para visitá-los. Depois eles 
seguem para Arraial D’ Ajuda e boa temporada no Ap em Miami. Certíssi-
mos, viajar nos rejuvenesce.

AMANHÃ devo ‘sair da toca’ para circular pelos restaurantes da cida-
de. Aliás, estou fazendo uma enquete entre os mais conhecidos que esta-
rei apontado os 10 MELHORES DA CIDADE, inclusive o ponto principal 
será o cardápio.  Depois que o requintado FAVORITTO foi vendido, está 
mesmo difícil encontrar outro a altura. Mas vamos ver....

JÁ OS BARES PREFERIDOS não precisam nem mesmo fazer lista 
pois os tradicionais, SKEMA-KENTE E MAPA DE MINAS, mantem a tradi-
ção e estão sempre superlotados. DUI MACEDO lançando com sucesso 
neste inverno FESTIVAL DE CALDOS QUENTES e sábado, estive no SKE-
MA e foi muito bom encontrar ali os amigos de sempre, Pepe Drumond, 
José Carvalho (Zé do Porco), Teago Aquino, Paulo Cangussu, Massarico, 
Manoel Boaventura, Cesar Santos, Albano Lanza Vieira, contando novida-
des da recente viagem que fez a Paris, entre outros.

E FALANDO EM BARZINHOS, estamos sempre recebendo os amigos 
no bairro Morada do Sol, ou seja , o ‘FALA FINA’ com seus espetinhos 
variados e os caldos fazendo sucesso, pois ali é uma das regiões mais 
frias da cidade. 

E DESDE ONTEM já estamos no INVERNO e pelo visto veio mes-
mo para ficar e deveremos ter dias mais frios até o próximo mês. Para a 
EXPOMONTES, a mulherada deverá arrasar nas botas, jaquetas, e toda 
moda FASHION DESTA ESTAÇÃO. Como sabem, a festa agropecuária será 
aberta no primeiro dia de julho até dia 9. A Cia Promoções preparou um 
pacote de shows para todos os gostos.

FAZENDO um senhor sucesso na região, a VINÍCOLA DE GRÃO MO-
GOL. Onde inclusive possui segundo informes, excelente restaurante. 
Nesta época de frio, GRÃO MOGOL é o local ideal para degustar de um 
bom vinho devido ao seu clima.

VAP VIP


